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E D I T # R I A L

Y CASTELLANO MANCHEGA
El acto académico de Apertura Oficial del Curso de la 

Universidad de Castilla La Mancha, celebrado en Cuenca el 
pasado miércoles día 1 de Octubre, nos ha recordado de nuevo 
que la educación es una de las prioridades de los dirigentes 
políticos regionales y también de sus ciudadanos.

La pena en cambio está, en que como ocurre con el 
resto del Estado, la Universidad de Castilla La Mancha se 
encuentra con una amplia serie de problemas. La Conferen
cia de Rectores de las Universidades Españolas plasmó en 
un documento, en el que se quejan abiertamente de la falta 
de consideración del Ministerio de Educación y Cultura con 
la Comisión Académica, los aspectos más preocupantes que 
limitan gravemente la actividad universitaria.

Estos problemas podrían resumirse en cuatro funda
mentales: la precaria financiación; el desorden de los planes 
de estudio y el descontrol en la creación de nuevos centros; 
la endogamia en la carrera docente y el injusto sistema de 
selectividad.

Aunque los Presupuestos Generales del Estado prevén 
un aumento del 6% en educación para el próximo ejercicio 
España seguirá encontrándose a la cola de los países de la 
Unión Europea con un 0,9% del PIB, frente al 1,5% de nues
tros socios comunitarios o el 1,7% délos países de la OCDE.

Este ha sido el aspecto que más ha destacado el rector 
de nuestra universidad, Luis Arroyo en su discurso del acto 
de apertura del año académico.

Según sus propias palabras “no se trata sólo de mejo
rar los planes de estudio, de adecuar las normas de selección 
de profesorado o de evitar la crisis financiera del actual sis
tema universitario. Se trata sobre todo de recorrer como sis
tema universitario nacional el camino todavía largo que nos 
separa de otros países de Europa en inversión en ciencia y 
tecnología, que es una condición imprescindible para alcan
zar mayor peso en la economía europea y del mundo, y, por 
lo tanto, para garantizar nuestro desarrollo y nuestro bienes
tar”.

Qué pena que en el camino a recorrer para disminuir

las diferencias con nuestros socios europeos no se hayan pro
puesto la construcción de unas instalaciones universitarias 
más imaginativas y bellas. Qué pena no contar con un Prínci
pe Carlos a la inglesa que se atreva a criticar abiertamente 
los bodrios de edificios universitarios, como el construido 
para bellas artes en Cuenca, como lo hizo en su momento con 
la peculiar arquitectura del nuevo barrio financiero de Lon
dres. El nuevo edificio no puede ser más impersonal y menos 
acogedor que el inaugurado esta semana.

El desorden de los planes de estudio ha provocado un 
alto índice de fracasos en los alumnos lo que no parece que 
se vaya a solucionar con el errático sistema de creación de 
nuevos centros ni con el muy injusto sistema de selección. 
Junto al reconocimiento de la actividad de los profesores debe 
eliminarse la endogamia existente en el actual sistema de ac
ceso y promoción de la carrera docente. Como lo han denun
ciado los propios rectores.

Finalmente el sistema de acceso a los estudios supe
riores urge una reforma. Demasiados jóvenes se ven aboca
dos a estudiar carreras que no desean por un cuestionable sis
tema de puntuación.

Todos estos aspectos, planteados escasamente en el acto 
de apertura de nuestra Universidad, nos llevan a pedir una 
mejora a la vez que una reforma del sistema educativo espa
ñol. El rector, llevado una vez más de su ánimo conciliador y 
constructivo, ha insistido sobre todo en la pujanza de una 
Universidad que ha pasado en 11 años de 7.000 a 35.000 uni
versitarios como es nuestro caso. Pero los problemas no se 
solucionan por ser ignorados.

Por cierto los organizadores de estos actos podrían pen
sar en los periodistas que deben tomar nota de cuanto sucede 
ofreciéndoles un mínimo de condiciones. Hemos tomado 
apuntes de este acto entre miles de cables, de pie y escuchan
do todo tipo de ordenes internas de la retransmisión de 
televisiva. No eran las mejores condiciones para seguir tan 
importante acto en que se invistió como Doctor a Antonio 
Saura.

Rebé l a te .
Buscamos personas con otro perfil.

A U T O A L B A ,  S .L . Concesionario Toyota. Avda. Cronista Mateos y Sotos, 14 
Tel.21 83 81 Fax. 24 23 00 -  02006 ALBACETE

Precio final recomendado en Península y Baleares. 
Precio incluye IVA, Impuesto de Matriculación, 

Transporte y Plan Prever (según condiciones 
del Real Decreto RD 6/1997 de 09.04.97). 
Toyota Corolla 1.3 3p. Linea Terra Base.
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MUSICA
Día 11 de octubre

Javier Moreno y su Ballet, en Molinicos.

Día 31 de octubre 
Sara Montiel, en Albacete.
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ACADE MY CHOIR 
CHAPEEL "DOINA"

ORQUESTA FILARMÓNICA 
NACIONAL DE LA. 

REPÚBLICA MOLDAVA

LEONARDO
QIJADR1NI

CUENCA GUADALAjARA CIUDAD REAL TOLEDO ALBACETE

TEATRO
Día 3 de octubre. Higueruela. 

Grupo Malta con la obra 
“El cuento del gigante”

Día 4 de octubre, Muñera. 
Grupo Capitano con la obra 

“D. Juan Tenorio”

Día 9 de octubre, Albacete. 
Grupo Lope de Vega con la obra 

“Luces de Bohemia”

Día 9 de octubre, en Barrax. 
Grupo Tirita con la obra 
“La cueva del dragón”

Día 15 de octubre, en Higueruela. 
Grupo Fénix con la obra 
“Una comedia oriental”

Día 16 de octubre, en Hellín.
Grupo I Piau con la obra 

“Desventuras conyugales”

Día 30 de octubre, en Villarrobledo. 
Grupo Ecornejo con la obra 

“El Tragaluz”

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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Un manchego corona al Rey en Nueva York

18
El anuncio de la discordia: López Amor se 

la envaina con la censura a Bono 
22

La “zanja del Tío Tom” : esclavitud a las 
puertas del siglo XXI 

24
Treinta trabajadores pueden ir a la calle por 

los negocios de un mañoso cubano
27

Hellín realiza una revolución con el suelo 
industrial 

30
Ramón Sotos nos habla sobre 

la nueva I-CAM 
36

José Antonio Iniesta se recupera de la grave 
cornada: ¿Cuándo podré volver a torear? 

38
Entrevista con el comisario Moreno Luzón: 

Albacete es una de las ciudades más 
seguras de España
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Vanessa Ridruejo

Después de las últimas publicaciones extrañas 
patrocinadas por el Ayuntamiento y la Diputación, 
se ha hecho una porra para saber cuándo les endo
san a Juan Garrido y Emigdio de Moya otra por
tada juntos y en mangas de camisa.

Decididamente N ati, la periodista todoterreno 
de R adio 2.000 tiene unos golpes maravillosos, el 
otro día, cuando se dieron datos de la nueva autop
sia del crimen del polígono, dijo “en vez de dos t i 
ros, Jesús Lara, recibió cinco tiros del calibre  
tre in ta  y ocho, p o r  lo que se descarta  el su ic i
d io”. Es única y una auténtica trabajadora además 
de guapa.

Juan Antonio Mata, secretario regional de 
CCOO, después de volver del Sáhara  fue a revelar 
las fotos y se encontró que no le salió ni una, el ca
breo fue monumental, pero reconoció que estaban 
desenfocadas, la putada es volver para hacerse fotos 
nuevas. Tendrá que afinar la puntería.

Desde que empezaron las alegaciones al Plan  
General, fuentes fiables nos han dicho que en las 
paredes que separan los grupos políticos hay una 
persona que se dedica a escuchar con un vaso apoya
do entre el oído y la pared, con todos los teléfonos 
que se pinchan últimamente, y seguir utilizando el 
truco de la abuela.

El Ayuntamiento ya no destruirá el Mercado de 
C arretas , ni el Paseo de la Libertad, ni nada de 
nada. Es una lástima porque a lo mejor el concejal 
de Cultura, Manuel Vasco, se hubiera dedicado a 
otra cosa en vez de organizar más festivales.

Hay que ver como es la telefonista de la Dele
gación de Agricultura, cuando sabe que la van a 
llamar, descuelga el teléfono para no tener que tra
bajar, pues que tenga cuidado que se puede enterar, 
Antonio Mompó, su delegado, y entonces la descol
garán a ella.

Tenemos la redacción colapsada con postales de 
la Costa Azul enviadas por el vendedor de crecepe- 
lo, Ramiro López, nos escribe que “PRONTO VA HA 
E STAR CARA AL SOL”. Esa a es sin hache Ramiro, 
pero de todas formas siempre ha sido compatible ser 
facha, militante del Partido  Popular y analfabe
to funcional de cinco tenedores, tú lo has demos
trado. Gracias por las postales. Sigue escribiendo por 
que veo que es la única manera de que se hable de ti 
en Albacete.

Otro que se ha quejado por la columna del ho
róscopo es el portero del Albacete, Julio Iglesias, por 
decir que es aficionado al cante. Pues no sé que quie
res después de las cinco pepas que te clavaron en el 
campo del Alavés. Ahora llevas cuatro jornadas sin 
cantar y también lo decimos, y nos alegramos como 
aficionados, pero aquí escribimos lo que pensamos, 
no lo que dictan los jugadores del Alba. Tú a traba
ja r  y nosotros a opinar Julito, te deseamos una bue
na temporada, palabra. Hasta la semana que viene 
queridas.
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Actividades Octubre 1997
Teatro

Sábado 4 y Domingo 5, a las 22:30 y 19:30 horas respectivamente. 
Obra: 'Tengam os el sexo en paz” .

Autores: Franca Rame, Jacopo Fo y Darío Fo.
Intérprete: Charo López. Director: José Carlos Plaza.

Lugar: Auditorio Municipal. PRECIO: 1.500 pts.

Música
I LJ M artes 7, a las 20:00 horas.

Concierto. Intérpretes: Ana Luisa Espil , soprano y A lberto  Jo ya ,
Obras de: E. Granados y E. Lecuona.

Lugar: Centro Cultural «La Asunción». ENTRADA LIBRE.

ÉÉSá 'b ^ o , a las 19:00 horas en L iéto r.
Intérpretes: osé López 7 , tenor y A lfonso Saez, órgano.

Obras de: J.S. Bach, W.A. Mozart y L.V. Beethoven.
Lugar: Organo del Ex-Convento de los Carmelitas Descalzos de Liétor.

ENTRADA LIBRE.

Lunes 20, a las 20:1 5 horas.
Concierto. Ciclo: “ Dúos m usica les” . Intérpretes: Andrzej Karasiuk, 

contrabajo y Viguen Sarkissov, violoncello.
Lugar: Auditorio Municipal. ENTRADA LIBRE.

Lunes 27, a las 20:1 5 horas.
Concierto. Ciclo: “ Dúos m usica les” . Intérpretes: Andrzej Karasiuk, 

contrabajo y Agustín  Serrano, piano.
Lugar: Auditorio Municipal. ENTRADA LIBRE.

Conferencias
M artes 1 4, a las 20:00 horas.

Ciclo: “ Cien años de cine en A lb ace te ” . Invitado: Jo s é  Luis Cuerda 
Título: “Una visión cinematográfica” .

Lugar: Salón de Actos Excelentísima Diputación. ENTRADA LIBRE.

■ o

U L T U R A L  
A C E T E
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E l  R i n c ó n

El grave ridículo del vídeo
José Herv'as

Esta es la crónica de un ridícu
lo informativo anunciado. Las presiones que re
cibimos todos los medios de comunicación de 
personas físicas y jurídicas para que sólo se in
forme de aquello que a uno le interesa son cons
tantes.

Es natural. Muchos se han olvidado de la 
definición de lo que es una noticia: “aquello que 
hace una persona y no quiere que sea contado”.

Pero no hay que sorprenderse por ello. Lo 
único que hace falta es resistir y cumplir con 
nuestro trabajo con la ayuda del Consejo de Ad
ministración. El Presidente del Gobierno Regio
nal, José Bono, nos ha vuelto a dar otro ejemplo 
de la tenacidad que se ha de tener cuando uno 
defiende lo que cree y cuando uno cree en justi
cia en lo que se debe defender.

Tras los cientos de mensajes institucionales 
que vemos y oímos cada año no podía por menos 
que sorprender la debilidad de los argumentos de 
Televisión Española a la hora de intentar expli
car las razones por la que suspendía la emisión 
del mensaje institucional sobre los acuerdos del 
Júcar encargado por la Junta. Eran tan débiles 
que le han servido primero para suspenderlo y 
luego para aprobar su emisión.

Si no se jugara con un derecho reconocido 
específicamente por la Constitución y tan impor
tante para que se haga realidad la igualdad de 
derechos de los ciudadanos, fundamento de una 
verdadera democracia, resultaría gracioso com
parar los argumentos dados por TVE a la hora de 
justificar por qué no se emite el vídeo del Júcar,

con los dados por la Televisión Gallega a la hora 
de explicar por qué Fraga y las acciones de su 
gobierno salen en sus informativos hasta casi un 
300% más que todo el conjunto de la oposición.

Se han adelantado. Hace ya meses que nos 
hicimos eco de lo que dirigentes del PP regional 
nos comentaron y que nosotros publicamos por
que no nos queremos callar nada que atente con
tra la libertad de expresión. Estos dirigentes del 
PP nos anunciaban que hasta que no se acercaran 
las elecciones, José Bono podría seguir saliendo 
en la televisión, pero que pasado un tiempo sus 
comparecencias serían más escasas.

El tiempo todo lo aclara. Llaman a la re
flexión las cifras que publicaba Diario 16 mos
trando la desigual participación en los informa
tivos regionales de TVE a favor de personas aje
nas a los intereses de Castilla La Mancha y en 
contra de quienes han sido legítimamente elegi
dos y toman decisiones en su condición de go
bierno democrático.

El último ejemplo menos importante, pero 
todavía más reciente, lo ofrece el escaso eco ob
tenido en los medios oficiales la presentación de 
los dos libros más recientes sobre la región y 
editados por la Consejería de Industria y Turis
mo. Dos libros sobre sectores tan importantes 
como el agroalimentario y turístico no han mere
cido más la pena que los escasos 25 segundos 
del informativo regional de RNE en el que se nos 
informa hasta del estornudo de las hormigas.

Si no fuera tan grave, sería ridículo.
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El ministro de Defensa tiene en su mano no abrir una nueva 
batalla contra Castilla La Mancha. La causa, el Alcázar de Toledo 
y la dedicación futura que se le dé. Desde la Presidencia de la 
región se apuesta porque pueda albergar el museo de armas del 
Ejército y la biblioteca Borbón Lorenzana, conjugando la cultura 
con la historia. Desde el PP se pretende que sólo tenga uso como 
museo de armas. El ministro tiene la última palabra

Las Caras de la Noticia

Francisco Umbral
Jorge C. Trulok, gran prosa de 

los 60, o sea la mejor raza de los Cela, 
ha escrito un libro sobre el pintor 
Carrilero. Carrilero es bueno, pero 
igual podría ser malo. A JCT le ha ser
vido para ejercitar su estilo macho, legí
timo y singular. Sobre arte sólo se escribe 
hoy haciendo un vago ensayismo o una 
teórica neoacademicista que el público no 
lee. JCT, que no es crítico, sino escritor, 
vuelve con Baudelaire a la glosa litera
ria del arte y del artista. Su párrafo cor
to, irónico y sobrio, que tanto conoz
co, le pone un fuerte cimiento litera
rio a la rica y sugerente pintura de 
Carrilero.

Tomás Martín Peñato
El Presidente de la Caja Castilla La Mancha considera 

que ya ha pasado tiempo suficiente para que los dueños de 
la empresa de Iniesta, CODESA, ofrecieran una solución 
para devolver los créditos que tienen en esta institución 

financiera.
Ante la falta de respuesta adecuada, durante el presen

te mes de octubre la Caja tomará una importante decisión 
que de ninguna de las maneras pasa por perdonarles canti

dad importante alguna. Considera Martín Peñato que se 
produciría un grave agravio comparativo con aquellos otros 

miles de clientes que devuelven lo que se les presta.

Carlos Moro
El Delegado del Gobierno en 

Castilla La Mancha está sorprendido de lo 
mal que ha actuado el PP en el caso del 
vídeo del Júcar. Moro ha llegado a comen
tar de forma confidencial que si a él le lle
ga a pasar eso, no hubiera salido a la calle 
durante varios días. Carlos Moro conside
ra que a los asesores en materia de comu
nicación del PP regional les queda todavía 
mucho por aprender, pero le preocupa so
bre todo la ignorancia que manifiestan en 
la materia porque los fallos cometidos de
muestran que no saben ni el “ABC” de la 
política.
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Ha sido elegido nuevamente 
presidente de la Junta Directiva del 
Colegio Oficial de Médicos de Alba
cete con 355 votos a favor de los 357 
emitidos. La abstención ha resultado 
muy importante, pues el Colegio 
cuenta con más de 1.100 facultativos. 
La nueva directiva, si se cumplen las 
previsiones estatutarias estará en el 
cargo hasta el año 2001. A pesar de 
que se ha presentado una sola candi
datura, la polémica ha saltado. Se es
pecula que la convocatoria se hizo 
durante el mes de agosto en el que la 
mayoría de los médicos están de va
caciones. También se ha comentado 
que una candidatura alternativa fue 
presionada para que no se presenta
se. Fuentes de la presidencia del co
legio niegan estos hechos pero toda
vía no se han decidido a realizar 
declaraciones.¿Quien teme a Andrés 
de la Calzada?
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Luis Sánchez
Duque

Es muy razonable el empeño que 
ha puesto el entrenador del Albacete 
para que los jugadores del ALBA no 
hablen para nada con los árbitros y se 
eviten verse expulsados por las tonte
rías de las protestas que no conducen a 
nada.

Seria muy conveniente que ahora 
les convenciera de lo importante que es 
que se esfuercen al máximo en los par
tidos. El pasado sábado tras aguantar el 
soporífero partido en La Peineta de Ma
drid entre el Alba y el Rayo, ver el par
tido entre el Valencia y el Real Madrid 
nos trasladó a otra galaxia. ¿Sánchez 
Duque no les podría pasar el vídeo a sus 
muchachos y mostrarles cómo se esfuer
zan quienes y a | 
han llegado a la 
gloria? ¿No po
dría de paso 
aprender Sánchez ■
Duque a plantear 
los partidos con 
un poco más de 
ambición? Esta
mos seguros de 
que todo se an
dará.

/"■ ■

A qué periodista se refería el de
partamento de prensa de la Universi
dad de Castilla La Mancha cuando se
gundos antes de que empezara el acto 
solemne de apertura del curso acadé
mico pidieron por los servicios de co
municación interna que se les envia
ra “envíame el artículo ese tan cojo- 
nudo que ha salido en Albacete, so
bre el vicerrector y que ha escrito ese 
compañero nuestro” . Como los 
campus estaban interconectados aun
que la petición procedía de Albacete 
se oyó en Cuenca, Toledo y Ciudad 
Real al mismo tiempo.

Más de cincuenta niños visitaron las instalaciones de Televisión Albace
te Canal 40 en la Avenida de la Estación número, 5. Disfrutaron de lo lindo 
conociendo los pequeños secretos de cómo nace la imagen. También se les ex
plicó el mundo de la radio en las instalaciones de Radio Arco Iris y Onda 
Cero. Como se puede ver en la fotografía cada uno se llevó un ejemplar de La 
Voz de Albacete después de charlar con ellos un rato en nuestra redacción, y 
enseñarles el proceso desde que nace la noticia hasta que queda impresa. Espe
ramos con los brazos abiertos nuevas visitas, porque estos medios de comuni
cación son de todos ustedes, los albaceteños.

ESPECIAL
HOSTELERÍA

€ onaco
¡̂ COMPAÑIA NACIONAL DE COMERCIO, S. A. ■  W M
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Domingo M artínez

C e n su m s
S in  d u d a  son d ías  d if íc iles  p a ra  los res

ponsab les  de R T V E , o a l m enos eso creo yo 
porque  si no es así, no t ie n e n  v erg ü e n za  
n in g u n a . H a n  sido tres o cuatro a sun tos  en 
los que han  p a t in a d o  en poco tiem po y  e l  r i 
d íc u lo  h a  s id o  so n a d o  y  e sp a n to so .

Se c en su ra  e l v íd eo  sobre  e l J ú c a r  
que p u s o  en m a rc h a  la  J u n ta  de  C om u
n id a d e s ,  se p erm ite  después su  d ifu s ión ,  se 
a n unc ia  que el encuentro  de fú tb o l  Oporto- 
R eal M a d r id  se verá en d iferen tes  c o m u n id a 
des “previo  pago por  Vía D ig i ta l” o lv id á n d o 
se de las recientes p rom esas  de que “el fú tbo l  
es de interés social y  no se puede  p e r m it i r  que 
los m ás necesitados económ icam ente  p a g u en  
por ver el fú tbo l te levisado”. A l  com probar que 
eso de “vender” los derechos a una  em presa  
p r iv a d a  po d r ía  traer sus  prob lem as, se d a  
m a rc h a  a tr á s  y  d o n d e  d i je  d igo , d ig o  D ie 
go  y  me la  en va in o .

C uen tan  que López A m o r  es un in f i l t r a 
do del P S O E  en T V E  y  que lo que está h a 
ciendo con m eter  la p a ta  una  vez s í  y  otra  
tam bién , es beneficiar a la izqu ierda  in d irec 
tam ente. Q uizá, lo qu e  b u sca  es qu e  la  t e 
le v is ió n  p ú b l i c a  d e s a p a r e z c a  y a  q u e  e l  
d é f ic i t  h a  c re c id o  h a s ta  los s e is c ie n to s  
m il  m il lo n es .  L a  idea no es peregr ina , ni 
baladí, porque s in  te levisión púb lica ,  las ca 
denas de te levisión que qued a rá n  en E sp a ñ a  
se encon trarán  en m anos p r iva d a s ,  en m anos

de los am igos  de A zn a r ,  en m anos  de los 
am igos de V il la lo n g a .  Una vez así, tendrán  
el m onopolio  y  el dinero, ju g a d a  perfecta . Y  
p e n s a r  qu e  a  P i l a r  M iró  la  e ch a ro n  p o r  
co m p ra rse  un ab r ig o , ¿Qué te n d r ía n  que  
h a c e r  con L ó p e z  A m o r  ?, p u e s  d es t i tu ir lo  
al am anecer  p o r  inepto.

Lo que ocurre es que los  s eg u n d o n e s  
de  A z n a r  com o M ig u e l  A n g e l  R o d r íg u e z  
p o r  m ucha  p i f ia s  que h a g a n  n unca  d im iten ,  
y  sino lo hacen es porque  esas decisiones que  
to m a n  vienen d irec tam en te  del gobierno  del 
PP, del propio  Aznar. Luego los m am porre-  
ros, en este caso te levisivos obedecen la voz 
de su  am o y  no tienen  p o r  qué d a r  exp l ica 
ciones. E s ta  vez  le h a  to c a d o  a l  a n u n c io  
d e l  J ú c a r  y  a  un  p a r t i d o  de  fú tb o l ,  m a 
ñ a n a  le  p u e d e  to c a r  a  a lg o  m u ch o  m á s  
g r a v e ,  un asun to  que dem uestre  que e l  P a r 
t id o  P o p u la r  e s tá  t r u f a d o  d e  s e ñ o re s  
cu ya s  a c t i tu d e s  f a c is to id e s  son  d i f í c i le s  
de  esconder. Pero lo m ás  grave  es que p o r  
un p a r t id o  de fú tbo l,  reculen. Lo h a b r ía n  
hecho p o r  una  sesión del Congreso, p o r  una  
opin ión  con trar ia  a l Gobierno, p o r  las im á 
genes de u na  m an ife s tac ión ,  es to  es lo g r a 
ve, qu e  un p a í s  se m o v i l ic e  p o r  un p a r 
t id o  de  f ú tb o l  y  no lo h a g a  p o r  v e r d a d e 
ros p r o b le m a s  q u e  r o za n  los c im ie n to s  
de  la  C o n s t i tu c ió n  E sp a ñ o la .

■ Domingo M artínez

VENTA DE LOCALIDADES
ALBACETE BALOMPIE S.A.D.- VILLARREAL C.F.

PREFERENCIA CENTRAL 
ADULTO 5.000  

NIÑO 1.500
PREFERENCIA LATERAL Y BAJA 

ADULTO 4.000  
NIÑO 1.000

TRIBUNA MARCADOR CENTRAL 
ADULTO 4.500  

NIÑO 1.300
TRIBUNA MARCADOR LATERAL 

ADULTO 4.000  
NIÑO 1.000

MARCADOR CENTRAL 
ADULTO 4.000  

NIÑO 1.000
MARCADOR LATERAL Y BAJO 

ADULTO 3.000  
NIÑO 700 

GOLES
ADULTO 2.000  

NIÑO 500

VENTA DE LOCALIDADES: DOMINGO DIA 5 DE OCTUBRE DE 12:00 A 14:00 HORAS DE LA MAÑANA 
\  A PARTIR DE LAS 17:00 HORAS EN LAS TAQUILLAS DEL ESTADIO CARLOS BELMONTE
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El Escaparate
José Bono

b • I Porque ha conseguido vencer
* la censura inicial que había puesto

TVE a la Campaña Institucional 
sobre el acuerdo del río Júcar. El 
Presidente de Castilla La Mancha 
se ha salido con la suya y ha hecho 
rectificar a los rectores del Ente 

Público, que finalmente han autorizado la emi
sión del anuncio, al tiempo que han puesto en 
evidencia a los gestores del PP regional que de
fendieron la postura de Televisión Española.

Sánchez Bódalo
Por los dos magníficos 

libros que ha editado la Con
sejería de Industria y Turis
mo sobre Castilla La Man
cha. Son una bellísima mues
tra de la región y de lo mu
cho que se puede disfrutar 
conociéndola a través del im
portante patrimonio de que 
disponemos.

Agustín Conde
Porque ha quedado en 

evidencia por su postura a 
favor de la no emisión del w m m
anuncio del Júcar. Su defen- í é'-
sa en la SER de las posicio
nes de televisión le han co- y
locado de nuevo contra la 
razón de Castilla La Man- '

cha.

Los responsables 
de organización

Los responsables de la organización del so
lemne acto de apertura del curso académico por 
olvidarse que los periodistas necesitan un sitio 
para poder trabajar y transmitir su información. 
- . Las condiciones en que tuvo que

I  hacer su conexión RNE fueron 
™ tales que resultaba imposible 

oír nada; tampoco estaba pre
visto sitio alguno para poder 
tomar notas. Daba la sensación 
de que a la Universidad la pren- 
sa le sobra.

Miguel N ieto

Envainársela por Amor
¿Qué cuerpo se les ha quedado?, ¿hasta cuándo están dis

puestos a seguir sin señas de identidad?, ¿por qué siempre po
nen la cara por los de Madrid? ¿a quién defienden? Todas éstas y 
muchas interrogantes deberían ser contestadas desde la cúpu
la del PP de Castilla-La Mancha para que los ciudadanos no tuvié
ramos ya ninguna duda en saber que trabajan para otra potencia 
como se decía en la época de la guerra fría- y son espías que bai
lan el chotis. La decisión de TVE de emitir el anuncio censurado y 
la defensa contumaz que hizo Conde de Televisión Española le 
ha puesto contra las cuerdas, tal que un boxeador sonado. Ha 
sido el mismísimo López Amor el que le ha hecho ver que políti
camente pinta poco y le ha provocado un buen sofocón permitien
do que el vídeo del Júcar se vea por la televisión que lo censuró. 
Conde lo defendió y Amor le devuelve el favor con una afrenta 
pública, sin preocuparle la carrera política del alcalde de Toledo .
Era de prever ante la que se le venía encima al señor López Amor, 
pero las dudas que éste que escribe tiene ahora son más que razo
nables: ¿acaso la estrategia iba enfocada al resbalón?, ¿por qué 
nadie le avisó de que la decisión de TVE podría tener vuelta 
atrás, bien por vía partido o por la del Consejo de Administra
ción de RTVE? Mi conclusión es que le han puesto una trampa 
mortal que puede servir de argumento para defenestrarlo a la pri
mera de cambio. Bono, si estos augurios se cumplen, saldría per
diendo por esta vez. Ya lo dijo Francisco Belmonte, el presidente 
de los regantes, “El PP tiene por líder a un náufrago”. No se hable 
más, glu, glu, glu.

Interés general
Buena la han liado en aras del interés general. Uno creía 

que de interés de los ciudadanos era la educación, la sanidad, la 
cultura, el deporte y todo lo que suponga que media España 
viva pendiente. ¿Acaso un Oporto-Real Madrid no mueve las vo
luntades de la mayoría? Pues bien, siguiendo con López Amor, en 
esta ocasión también la ha tomado con Castilla-La Mancha. A 
este paso, y con pocos méritos más, le vamos a nombrar enemigo 
del año. Claro que lo mismo nos va a dar, mientras que no apa
rezca un Andrés de Blas -consejero de consenso del Consejo de 
Administración de RTVE- y le ponga al borde del ridículo anun
ciándole que votaría en favor de la emisión del anuncio del 
Júcar, nunca será capaz de rectificar.

La encuesta
Y por si faltara algún picante al caldo, La Vanguardia pu

blica una encuesta en la que dice que Bono es el político del 
PSOE más valorado por los ciudadanos, después de Felipe y 
empatado con Almunia, con una nota de 5,3 .

Más amarga que las tueras les está sabiendo la semana a 
algunos. Y es que cuando los astros se ponen en contra, lo me
jor es comprarse un duro de humo y perderse en la oscuridad.
Y por si faltara algo, el Alcázar de Toledo puede ser la siguiente 
bandera de enganche. Unos quieren que sea museo de armas, otros 
biblioteca. ¿Se atreverán desde el Ministerio de Defensa a abrir 
la caja de los truenos?

- _ _ _ _ _ _ -------------------------------------
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C o n f i d e n c i a l

■  C on fiesa  A g u s t ín  Conde, en la  in t im id a d ,  qu e  no sa b e  t o d a 
v ía  s i  s e rá  e l  c a n d id a to  a  la  J u n ta  de  C o m u n id a d e s  d e  C a s t i 
l la -L a  M a n ch a  p o r  su  p a r t id o .  S eg ú n  e l a l c a ld e  de  T oledo  y  

p r e s id e n te  d e l  P a r t id o  P o p u la r  en la  reg ión , “no e s tá  ta n  c la ro  
qu e  sea  yo  p o r q u e  es u n a  d e c is ió n  qu e  t ie n e  qu e  to m a r  M a d r id ,  y  

a u n  no h a n  d ic h o  n a d a ”. D ice  un co m p a ñ e ro  suyo  qu e  to d o  lo qu e  
h a ce  C onde ú l t im a m e n te  es r e v is a d o  p o r  L u is  de  G ra n d es  y  q u e  h a b r ía  

qu e  p r e g u n ta r le  a  él. P u es  qu e  le p r e g u n te n .

■  ¿Saben  de  d ó n d e  n a c ió  la  id e a  de  qu e  e l  v íd eo  p u b l i c i t a r i o  de  la  J u n ta  
sobre  e l  J ú c a r  fu e r a  cen su ra d o ?  D esd e  la  m is m ís im a  sed e  d e l  PP. S eg ú n  
nos h a n  c o n ta d o ,  e l  d i r e c to r  g e n e r a l  de  R TV E  rec ib ió  u n a  l l a m a d a  en la  
qu e  un a l to  ca rg o  de  es te  p a r t i d o  se in te r e s a b a  p o r  la  p o s i b i l i d a d  d e  no  
e m i t i r  e l a n u n c io .  S eg ú n  n u es tro  c o m u n ica n te ,  L ó p ez  A m o r  d io  c u m p l id a  
r e s p u e s ta  y  en v ió  in s tru c c io n e s  a  sus  s u b o r d in a d o s  p a r a  qu e  e n c o n tr a r a n  
u n a  a r g u c ia  le g a l  qu e  d i f i c u l ta r a  su  e x p o s ic ió n  a  t ra v é s  de  la  p e q u e ñ a  p a n 
ta l la .  Lo c o n ta m o s  com o nos lo c u e n ta n .

■  M uchos c a m b io s  se a v e c in a n  en la s  p r ó x im a s  l i s ta s  d e l  P S O E  p a r a  e l  
C ongreso  y  S en a d o . L a  ren o va c ió n , a l  p a r e c e r ,  s e rá  t o ta l  y  los c r i t e r io s  de  
d e s ig n a c ió n  se s u s te n ta r á n  en b a ses  d i s t in ta s  de  la s  qu e  se to m a ro n  com o  
re fe re n c ia  p a r a  la  a c tu a l  l e g is la tu r a .  L a  p r e v i s ió n  es qu e  n in g u n o  d e  los  y  
la s  a c tu a le s  r e p i ta ,  p a r a  lo c u a l  se b a r a ja n  n o m b res  de  h o m b res  y  m u jeres  
m á s  cerc a n o s  y  m á s  e n tr e g a d o s  a  la  c a u sa . Como d ic e  un r e s p o n s a b le  so 
c ia l i s ta :  “e l lo s  m ism o s  se lo h a n  g a n a d o ”, en r e fe re n c ia  a  los q u e  d i r á n  
a d ió s .

L L a  c o m id a  m a n te n id a  la  p a s a d a  s e m a n a  en tre  e l  P r e s id e n te  de  la  D ip u 
ta c ió n , E m ig d io  de  M oya, e l  A lc a ld e  J u a n  G a rr id o ,  M a n u e l L ó p ez  Vera y  e l  
D ir e c to r  de  L a  T r ib u n a  no h a  s e r v id o  de  m u ch o  p a r a  c o n c i l ia r  e l  c la ro  e n 
f r e n ta m ie n to  en tre  a m b o s  d ir ig e n te s  d e l  PP. S eg ú n  fu en te s  p r ó x im a s  a  a m 
bos co m en sa les  p o p u la r e s ,  a  p e n a s  se d ir ig ie r o n  la  p a la b r a .  En c u a lq u ie r  
caso , e l  e n cu e n tro  c o n s t i tu y ó  u n a  s o rp r e s a  p a r a  m uchos, p u e s  t r a s  e l  g r a v í 
s im o  e n fr e n ta m ie n to  e l  d ía  de  la  a p e r tu r a  d e  la  F er ia  m a n te n id o  e n tr e  e l  
C o n ce ja l  de  H a c ie n d a  y  E m ig d io  de  M oya, e l  a l c a ld e  e s ta b a  d is p u e s to  a  no  
d i r ig i r l e  la  p a l a b r a  n u n c a  m á s  a  E m ig d io  de  Moya.

I I Uno de  los m á s  p r ó x im o s  c o la b o ra d o r e s  d e l  P r e s id e n te  d e  G ob iern o  de  
C a s t i l la  L a  M a n ch a  se d e s p la z ó  d ía s  a n te s  de  la  in v e s t id u r a  com o D o c to r  
H on oris  C a u sa  de  A n to n io  S a u r a  a  C u en ca  p a r a  h a c e rse  con e l  m á x im o  de  
in fo rm a c ió n  so b re  e l  i lu s t r e  p i n t o r  a f in c a d o  en la  c iu d a d  e n c a n ta d a  d e sd e  
los a n o s  50. Tan b ien  e la b o ró  su  t r a b a jo  e l  c o la b o r a d o r  qu e  c u a lq u ie r a  qu e  
o yera  a l  P r e s id e n te  m a n i fe s ta r s e  sobre  la  o b ra  de  S a u r a  p e n s a r í a  qu e  José  
Dono es uno de  los m á s  i lu s tr e s  c r í t ic o s  d e  a r te  c o n tem p o rá n eo .

T ras  la  p r e g u n ta  p l a n t e a d a  a l  C ongreso  p o r  la  D i p u ta d a  d e l  PSO E, R o 
s a r io  G a rc ía  in q u ir ie n d o  la s  ra zo n e s  p o r  la s  q u e  R N E  no t ie n e  to d a v ía  
d ir e c to r  en A lb a c e te ,  h a n  vu e lto  a  m overse  la s  fu e r z a s  v iv a s  p a r a  q u e  sea  
u n a  p e r s o n a  qu e  h a y a  re c ib id o  e l r e c h a zo  d e  los d ir e c t iv o s  d e l  E n te . ¿S aben
p o r  qu e  en M a d r id  no e s tá n  d is p u e s to s  a  a d m i t i r  la  p e r s o n a  ta n t a s  veces  
p ro p u e s ta ? .
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H E M O S  I N A U G U R A D O  U N A  N U E V A  P L A N T A  
E X C L U S I V A M E N T E  P ARA  N O V I O S  Y P A D R I N O S
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DE CABALLERO
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R E P O R T A J E

MIGUEL
ZAPATA

El ju ev es 2 de O ctubre 
queda inaugurada en Cuenca la 
exposición con el retrato del 
Rey que deberá presid ir las 
nuevas salas de la H ispanic 
Society de Nueva York. Hasta 
ahora las salas las presidía el 
retrato de Alfonso XIII pinta
do por Sorolla. Una vez finali
zada la ampliación de la sede 
de esta sociedad fundada el 18 
de mayo de 1904 para difundir 
la cultura de España y de Ibe
roamérica en Estados Unidos, 
el nuevo retrato de S. M. El 
Rey D. Juan Carlos presidirá 
los nuevos salones.

Para la realización de la 
obra fue seleccionado el con
quense Miguel Zapata, conoci
do del público de Albacete. En 
1.988 realizó un exposición en 
el Museo Benjamín Palencia.
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EL MAESTRO

■ Texto Carolina G. Cortines - José Herv'as 
Fotos. Carolina G. Cortines

Al mirar sus cuadros se advierte inmediatamen
te que tiene un lenguaje propio muy bien definido, 
aunque justamente por haber creado su propio estilo 
no resulte sencillo 
encuadrarle en los “ismos” 
habituales.

Se considera un clá
sico, con una gran pasión 
por el renacimiento. Mar
cos Burke, profesor de la prestigiosa Universidad de 
Yale, y conservador de la Hispanic Society ha escrito 
una sugerente monografía sobre Miguel Zapata en la 
que explica como su trabajo “en vez de consistir en 
manipulaciones expresionistas de elementos abstrac

tos que crean imágenes figurativas, la obra de Zapata 
parte directamente de elementos figurativos sobre los 
que pone gestos de abstracción”.

A pesar de lo mucho que sabe, no hace incómo
da la incultura de los demás. Resulta así un hombre 
cercano.

Nació y creció en Cuenca 
literalemnte a la sombra de la 
catedral. Su vida es de una gran 
riqueza, viajando y trabajando 
en diversos países europeos 
hasta que se establece en Dallas

como profesor.
Cuando la Hispanic Society decidió ampliar su 

sede en Nueva York pensaron en él para que realizara 
el retrato del Rey que debe presidir las nuevas salas, 
como el retrato de Alfonso XIII pintado por Sorolla

«La obra de Zapata, nacido en Cuenca, 
parte directamente de elementos 

figurativos sobre los que traza gestos de 
abstracción”
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viene presidiendo las salas antiguas.
Tiene verdadera pasión por lo clásico. 

Considera que en su obra le han influido “muy 
directamente las lecturas sobre el origen de la 
tragedia de Nietzche. Cree que sus obras re
flejan el enfrentamiento entre lo apolíneo y 
lo dionisíaco. Por una parte está el mundo or
denado, del equilibrio y la simetría de los cá
nones que han seguido maestros como 
Leonardo, Miguel Angel o Bach. Luego hay 
también otro mundo aparentemente caótico, 
cerrado, del desorden, el mundo de Dionisos, que te 
sugiere la rotura, los borrones, los salpiconazos que 
se ven en mi obra. Se trata de jugar a utilizar ambos 
elementos contrapuestos en el mismo espacio. Cuan

do sale bien no son dos elementos contrapues
tos sino vida y expresividad propia”. De la pin
tura moderna le parecen interesantes figuras 
como Millares, Tapies, Palazuelo o el ingles Ben 
Nicholson, aunque según él “no hace nada que 
se pueda parecer a ellos”.

Hablando del arte contemporáneo Zapata 
tiene muy claro que “no hay arte donde no hay 
amor o muerte y estoy convencido de ello. Y en 
gran parte del nuevo arte no hay amor alguno 
ni terror a la muerte. Estas cosas que se hacen 

ahora de colgar un plástico o pegar unos platos en un 
lienzo ni me provocan y además me parecen una 
jilipollez”. “No hay arte donde no hay selección. Si 
hay una figura la he cogido con todo el descaro y jue-
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Realiza sus obras con mezcla de elementos naturales yesos, colas, maderas, 
arenas, resina, papel, piedras ordenadas de manera que puedan provocar

go con ella para modificar su estructuración y 
ver si dice algo. A veces lo dice y otras está 
callada”.

Su dibujo es totalmente meticuloso aun
que luego a la hora de trasladarlo al relieve le 
gusta experimentar con diversos materiales.
Suele hacer un primer modelado a partir del 
cual realiza tres o cuatro variaciones, como ha 
ocurrido con el retrato del Rey. Su sueño es 
hacer una gran fachada de un edificio siguien
do la técnica que utiliza en la actualidad; pero 
piensa que se morirá sin hacerlo, porque nadie, ni sus 
arquitectos más amigos, cree que lo pueda hacer.

Realiza sus obras con mezcla de elementos na
turales yesos, colas, maderas, arenas, resina, papel,

piedras ordenadas de manera que puedan pro
vocar y eso es precisamente lo que consigue. 
Es difícil quedar indiferente ante la fuerza de 
sus relieves. Aunque Miguel Zapata ha escri
to que “Nada hay menos democrático que el 
arte. Aquí querer no es poder y el demagogo 
intento por parte de interesados popes cultu
rales y críticos mercachifles de facilitar su 
acceso a todo tipo de advenedizo que lo de
see, rebajando a inmundos límites las cotas que 
imprescindiblemente hay que alcanzar en el 

conocimiento del lenguaje para más tarde poder utili
zarlas al servicio de la idea a expresar, solo conducen 
a ese pobre balbuceo y a esta feria de “movidas” que 
todo confunden y que propugnan el todo vale.”B
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D e  T U A L I D A D

BONO CONSIDERA UN 
DE EXPRESIÓN LA PR 

DE UN ANUNCIO
Queriendo o sin querer -se supone que lo 

segundo- los responsables de Televisión Españo
la han hecho un enorme favor a la Junta de 

Comunidades ya que gracias a ellos y a su deci
sión de prohibir el vídeo del Júcar, la noticia dio 
la vuelta a España y además, gratis. En su res

puesta negativa, Radio Televisión Española 
argumentaba que “a tenor del informe emitido 

por los Servicios Jurídicos de RTVE al respecto, 
les comunicamos que no se ha considerado apto 
para su emisión en este medio en los términos 

presentados por estimar que, del contenido de su 
audio e imágenes, no se desprende una finalidad 
directa o indirecta de la contratación de bienes, 
servicios, derechos u obligaciones, presupuesto 
necesario y esencial en toda publicidad, de con
formidad con el art. 2 de la Ley 34/88 General 

de Publicidad y el art. 3 de la Ley 25/94...”

■ Domingo Martínez

Además, se señala 
que “existe en el spot pre
sentado una posible vul
neración del principio de 
autenticidad, exigible en 
toda comunicación publi
c ita r ia , con form e a lo 
preceptuado en el art. 11 
de la Ley 34/88, que obli
ga a los anunciantes a des
velar inequívocamente el

carácter publicitario de 
sus anuncios”

Televisión Española 
ya había emitido dos anun
cios anteriores de la Junta 
de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha sobre el 
Tajo y el Júcar con conte
nido similar al que después 
no se quiso emitir.

El presidente de

Castilla-La Mancha, José 
Bono, denunció ante los 
medios de comunicación 
que el Ente Público Radio 
Televisión Española había 
prohibido y censurado la 
emisión de un spot publi
citario sobre el acuerdo al
canzado en el Plan 
Hidrológico del Júcar.

Para Bono se trata de

un grave ataque a la liber
tad de expresión y al prin
cipio de pluralismo políti
co por parte de TVE, 
“máxime cuando la ela
boración y difusión del 
spot obedece a un manda
to de las C ortes de 
Castilla-La Mancha que, 
tras la aprobación por 
amplio consenso del Plan
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ATAQUE A LA LIBERTAD 
OHIBICIÓN Y CENSURA 
DEL JÚCAR EN TVE
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1MERCIÁC DE RTVE

-Eduardo t Resido-

H id ro ló g ico  del Júcar, 
aprobaron una resolución 
en la que instaban al Go
bierno regional a difundir 
los conten idos del m is
mo”.

En un escrito enviado 
por TVE a la Junta de Co
munidades, el Ente Público 
esgrime como pretexto para 
no emitir el spot, que éste 
no es apto por “no tener 
con ten id o  com ercia l, y 
además supone una posi
ble vulneración al princi
pio de autenticidad”.

Para el presidente re
gional este argumento es in
consistente porque el resto 
de las cadenas de televisión 
sí han aceptado la emisión 
de este spot, “además el 
Tajo y el Júcar de similar 
con ten id o , y no fueron  
censurados”.

“Si hace unas sem a
nas no se vu lneraba el 
principio de autenticidad, 
¿qué ha cam biado en el 
criterio de TVE para que 
ahora no sea apto lo que 
antes si lo era?” , dijo 
Bono.

Por su parte, el pre
sidente del Partido Popular 
en Castilla-La Mancha, 
Agustín Conde, salió a los 
medios informativos defen-
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I C T U A L I D A D

RECTIFICACION

El Júcar, 
un río  de todos.

diendo la postura de Tele
visión Española “porque 
es cierto que el contenido 
del anuncio es incierto y 
porque im plícitam ente  
está atacando al PP, como 
si fuese el culpable de que 
en los catorce años de go
bierno socia lista  no se 
haya hecho nada por el 
Júcar».

Días más tarde lle
gaba la rectificación por 
parte del director general 
de RTVE, que considera
ba que el mismo anuncio, 
“ahora sí es apto”.

Según el presidente 
de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Man
cha, José Bono, el director 
de RTVE rectificó y deci
dió autorizar la emisión del 
spot “río Júcar consegui
do” “porque de lo contra
rio mañana el Consejo de 
Administración del Ente 
Público le hubiese obliga
do a hacerlo a la fuerza”. 
Porque al día siguiente se 
reunía el Consejo.

Bono, que se mostró 
satisfecho con la decisión

de López-Amor, lamentó 
que ésta no se hubiera co
municado oficialmente al 
Gobierno regional, “al me
nos en la forma en que se 
comunicó la prohibición”

“Esta decisión de no 
com unicar la au toriza 
ción de la em isión a la 
Junta de Comunidades es 
una prueba de la errónea 
so b erb ia  de L ópez- 
Amor”, ha añadido Bono.

El presidente regional 
agradeció la posición de los 
miembros del Consejo de 
Administración de RTVE 
que había mostrado su opo
sición clara y tajante frente 
a la decisión del director 
del Ente Público, porque 
con su postura “han ade
lan tad o  la  d ec is ió n  de 
López-Amor”.

Además, José Bono 
hizo referencia a la reac
ción social y el apoyo de los 
sindicatos de RTVE que 
colaboraron para que se 
produjera esta rectificación 
y a los periodistas “gracias 
a los cuales toda España 
se ha podido enterar de lo 
que era una arbitrariedad 
del director general” .

Para el presidente re

gional, el director general 
de RTVE con la autoriza
ción de la emisión de este 
spot ha ejercido uno de los 
primeros derechos demo- 
cráticos;” el d erech o  a 
equivocarse y a rectifi
car”.

En este sentido, Bono 
se refirió al “ridículo en el 
que han quedado algunos 
jefes del Partido Popular 
en Castilla-La M ancha, 
que aplaudieron la prohi
bición del spot” y mostró 
su tristeza porque en esta 
región, frente a lo que ocu
rre en otras como Cataluña 
donde Pujol se siente res
paldado por todas las fuer
zas políticas en sus reivin
dicaciones autonómicas, 
cuando el Gobierno regio
nal alza su voz no tenga si
milar respuesta.

Bono recordó cómo 
le faltó el apoyo del PP 
cuando tuvo que enfrentar
se a Gobiernos de su pro
pio partido en asuntos 
como los de Cabañeros y 
las Hoces del Cabriel, y en 
temas como los planes 
hidrológicos del Tajo y el 
Júcar con el Gobierno de 
Aznar.

Hog Jülora
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A C T U A L I D A D

El trabajador obligado a cavar
y pala se verá la car

■ A ntonio Mag'an

Ju lián  M uñoz A ltarejos es peón a lbañ il. Su 
patrono, Juan José C oreóles, quiso d esped irlo . El 
letrado del trabajador p id ió  dos m illones por el 
desp ido y ganó el ju ic io . El em presario  co n tra 
riado, en vez de pagar la  cantidad , readm itió  al 
trabajador. Sin em bargo, le tenía preparado un 
destino esp ecia l. Le encargó al peón que cavase  
una zanja de cincuenta  m etros de largo por uno  
de ancho. D urante dos m eses, Ju lián  cavó y cavó  
hasta que un am igo lo vio trabajando en esas con 
d ic iones y denunció  la situ ación  a C om ision es  
O breras. Ju lián  no cayó en las con tin uas p rovo
caciones que el em presario  y un fam iliar  le h i
cieron. Sólo quería m antener su puesto  de tra 
bajo. D urante el m es de ju lio  y agosto , con un 
pico, una pala y un b otijo , cavó sin parar una  
zanja p erfecta . La esclav itu d  no ha vu elto , pero  
ejem plos com o estos nos ind ican  que ciertos em 
p resarios son com o los toros de V itorino, no se 
Ies puede perder la cara.

Julián Muñoz Altarejos
está trabajando para Juan José 
Coreóles desde 1987. Ha pa
sado por diversas empresas en 
las que Coreóles es el único 
empresario o al menos accio
nista, según nos confirmó Co
misiones Obreras. El empre
sario quiso despedir al traba
jador diciendo que no estaba 
fijo en la empresa, sin embar
go, perdió el juicio porque 
siempre había trabajado para 
él, en varias empresas y con 
contratos que Comisiones 
Obreras tachó de fraudulen
tos. Ahora trabaja para la em
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presa ENCO-CAS propiedad 
de Coreóles.

Al no aceptar el despi
do, Julián fue a juicio y lo 
ganó por despido improce
dente. Si el empresario que
ría echarlo, tenía que pagar 
dos millones de pesetas. De
cidió readmitirlo, pero para 
desesperar al trabajdor lo 
mandó a unos terrenos colin
dantes a la carretera de 
Ayora, a cavar una zanja de 
cincuenta metros de largo, 
valiéndose de un pico una 
pala y sus propias fuerzas. 
Estos terrenos están junto a

- . . 'V i  *•- ■

- 1 iV  V : £ *

■ t ¿fe * K “ ,~-vV *■
y. -  i  1

En estas dos fotografías se puede 
observar la zanja vacía y la zanja 
llena. Al fondo la sede de Vecomal 
una de las empresas de Coreóles, 
sita en la carretera de Ayora

una empresa que está relacio
nada con Coreóles y que se 
llama Vecomal.

Durante dos meses cavó 
y cavó hasta que una denun
cia anónima alertó a Comisio
nes Obreras. Dos delegados 
de CCOO se presentaron en 
el lugar de los hechos y de
nunciaron la situación a la 
Inspección de Trabajo.

A pesar de que la infor
mación se difundió por cana
les nacionales Coreóles tuvo 
al obrero cavando durante

unos días más hasta que la 
presión informativa le obligó 
a trasladarlo a una empresa 
que tiene actuando en el pue
blo conquense de Honrubia.

A pleno Sol
El trabajador aguantó 

durante todo el verano a ple
no Sol. En privado comentó 
Julián, que lo querían provo
car para que perdiese los ner
vios, pero el siguió trabajan
do con toda la disciplina que 
le fue posible para no caer en
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Julián Muñoz fotografiado mientras cavaba la zanja

un error y que lo despidiesen 
con una causa legal.

La valoración que ha 
hecho Comisiones Obreras 
de este hecho, es muy crítica. 
Se trata para el sindicato, de 
acciones de coacción por par
te del empresario que quiso 
provocar a su empleado, ha
ciéndole trabajar, sabiendo 
que su labor no servía para

nada. El hecho de que la zan
ja era inútil, lo corrabora que 
unos días después de trasla
dar al trabajador a Honrubia, 
la zanja fue tapada de nuevo 
por una máquina, como se 
puede observar, en las foto
grafías del reportaje.

Dentro de unos días se 
celebrará el acto de concilia
ción, en el que el trabajador y

el empresario decidirán el fu
turo sobre sus relaciones. 
Pero nos quedará para siem
pre un mal recuerdo de como 
algunos empresarios, provo
can a sus trabajadores con 
métodos más que discutibles, 
para que no exijan sus dere
chos sindicales.

La realidad continúa 
superando la ficción.B

PARADOR DE ALBACETE
Bodas, bautizos, comuniones, 

reuniones de trabajo, 
convenciones, presentaciones 

de productos.

PARADOR DE ALBACETE, Ctra. Nacional 301, Km. 251
ALBACETE

Reservas en el Tlf. 24 53 21 - FAX. 24 32 71
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Algunos gerentes de Sintel denunciados

Si el expediente de regulación de 
empleo que ha presentado la empresa 
SINTEL es aprobado por el Ministerio de 
Trabajo, serán 1.411 los trabajadores los 
que irán a la calle. En este “affair” se 
encuentra el Gobierno socialista ante
rior y el del PP, conchavado con el ac
tual dueño de SINTEL, el empresario 
cubano JORGE MAS CANOSA. En Al
bacete, son treinta los trabajadores cuyo 
empleo está en peligro. Se han declara
do en huelga para 43 días. Su última 
acción ha sido denunciar a la Inspección 
de Trabajo, que Sintel en Albacete, está 
concediendo el trabajo a una empresa 
de Murcia, ITT, para que los días que no 
estén en huelga, les sea imposible tra
bajar. En Comisiones Obreras de Alba
cete, están seguros de que no se apro
bará el expediente de regulación, pero
reconocen que el Estado quiere aniqui
lar el empleo estable y convertir el mer
cado de trabajo en una jungla. La mayo
ría de los trabajadores llevan entre 17 y 
25 años en la empresa, le han dado lo 
mejor de su vida y ahora los quieren 
mandar a la calle sin contemplaciones.

El anterior gobierno so
cialista en sus dos últimos 
años de gestión quiso vender 
la empresa SINTEL. La ven
ta se produjo, por fin, en abril 
de 1996, cuando el Gobierno 
del Partido Popular cerró el 
negocio con el empresario 
cubano, Mas Canosa, amigo 
personal del presidente Aznar.

Según el representante 
de los trabajadores en 
SINTEL Albacete, Martín 
Cañas, la liquidación de 
Sintel como empresa es una 
maniobra orquestada por el 
Partido Popular y que ya em
pezó el gobierno socialista. 
Los 31 trabajadores se han 
declarado en huelga durante
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por beneficiarse de sus propias contratas

oscuros negocios»
bajadores en la calle

>

ACCIDENTES GRAVES
Hace poco, nos contó 

Martín Cañas, que un emplea
do de la empresa murciana ITT, 
tuvo un accidente por falta de 
medidas de seguridad. El resul
tado del accidente es que se ha 
quedado inútil para trabajar. 
Los trabajadores temen que 
este tipo de accidentes au
menten con la competencia 
salvaje que ha impuesto la

PELIGROSIDAD
Los trabajadores de Sintel quieren denunciar que 

el trabajo cada vez se está haciendo en peores condicio
nes de seguridad. La causa es que Sintel está contratan
do con “cinco amigos” que van con su furgoneta y que 
firman los encargos por cuatro pesetas. Está forma de 
competir, ha convertido las jornadas de ocho horas, en 
días trabajados de sol a sol.

Para Ramón Escot, responsable de Comisiones 
Obreras en este conflicto, y trabajador de SINTEL, lo 
que se persigue desde el gobierno Aznar es una política 
de empleo de “pateras”: "Trabajo sin seguridad, sin 
prestaciones sociales, sin reconocer la antigüedad y 
sin ninguna ventaja para el trabajador”.

Esto trae consigo un aumento de los accidentes 
laborales. Los propios trabajadores de SINTEL han re
conocido que entran a las cámaras donde se encuentran 
los registros de luz, sin precauciones y que la exigencia 
de las contratas hace que se vean obligados a trabajar 
bajo tormentas, excesivo aire.....

cúpula de SINTEL.
De hecho el 56% de las 

contratas que SINTEL está 
concediendo lo ha hecho a 
esta empresa. Es trabajo que 
se le ha quitado a los emplea
dos de Albacete.

No sólo SINTEL está 
dando trabajo a otras empre
sas, si no que según ha denun
ciado los trabajadores, al fren

te de las mismas se encuen
tran gerentes territoriales de 
la empresa SINTEL con lo 
que piden que el Ministerio 
Fiscal investigue posibles de
litos. En Tarragona se han de
mostrado estos hechos. Esto 
lo piden dentro de la denun
cia presentada el 29 de sep
tiembre a la Inspección de 
Trabajo.
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O C T U A L I D A D

43 días y la llevarán a cabo 
en jornadas de cuatro horas.

Según Cañas, la empre
sa presenta un expediente de 
regulación con más de mil 
millones de pesetas de bene
ficio en lo que va de año y un 
beneficio el año anterior de 
1.287 millones. Sabe que 
quieren “cepillarse” empre
sas como Sintel porque la uni
dad sindical es perfecta y la 
unión en todas las huelgas que 
han tenido, ha sido total.

Los 31 trabajadores que 
hay en Albacete, están con
vencidos de que la inspección 
de trabajo no aprobará el ex
pediente. Tienen los apoyos 
de el director general de Tra
bajo en Castilla La Mancha, 
Manuel Pimentel, que según 
ellos, se llevó las manos a la

cabeza cuando examinó el 
documento.

Para los trabajadores, lo 
que ocurre en esta empresa es 
que hay más personal de man
do que “gente de tropa” y que 
sus sueldos son el verdadero 
lastre de la empresa. En una 
frase lo resumieron, “hay más 
jefes que indios”. Para Ra
món Escot, responsable del 
sector del Metal en CCOO, 
este expediente está comple
tamente en contra de la Refor
ma Laboral que se firmó el 17 
de mayo de este año y que se 
presentó a bombo y platillo 
por el Gobierno del PP. Sintel 
ha pasado de tener casi 4.500 
trabajadores a 2.271, desde 
que se produjo la venta a la 
empresa MASTEC de Mas 
Canosa.

C i n t e l  Los trabajadores de la Empresa 
la defensa de sus puestos de trabajo

í i s a s s s i i
MIENTRAS DEJAN PARADOS ^  S

¡jCON EL OBJETIVO DE DESPEDIR & 1 A lt  TRABAJADORES'.! 
Negociación convenio ya!!

® ----------J ■  l e v a n t er r n o

ACABAR CON 
LA UNIDAD SINDICAL

Dentro de la política de 
desmantelación de grandes 
empresas, se esconde, según los 
trabajadores de Cornisones 
Obreras, la destrucción de la 
unión sindical. No quieren tra
bajadores afiliados a los sindi
catos. Lo que ocurre, es que 
en SINTEL, el 90% de los 
trabajadores pertenecen a Co
misiones Obreras y la unidad 
es completa. En otras empre
sas de Albacete, cuando vas a 
trabajar lo primero que exi
gen, según nos contaron los 
trabajadores de SINTEL, es 
que no estés afiliado a ningún 
sindicato. Se dan casos, afir
mó Ramón Escot, de traba

jadores que tienen que estar 
colaborando con Comisiones 
Obreras de forma semi clan
destina. No entiende como 
puede decirse que se está 
creando empleo estable en 
Albacete, si los empresarios, 
lo que hacen, es destruir el 
empleo estable y profesional 
que encuentran.

A los trabajadores de 
SINTEL les da la sensación 
de que les han sacado la san
gre durante muchos años y 
ahora quieren “darles la pa
tada en el culo sin contem
placiones, como si volviése
mos a los años de esclavi
tud”

El PELOTAZO DE 
MAS CANOSA

La venta de la empresa otras empresas, incluso a tra- 
S1NTEL, al empresario cuba- bajadores autónomos. Para
no Mas Canosa, fue califica- más referencias y según nos
da de pelotazo por la prensa comunicaron en Comisiones
especializada española. Des- Obreras de Albacete, el ex
de ese mismo momento em- pediente de regulación de
presas del grupo Sintel en empleo que ha encargado
Sudamérica fueron compra- SINTEL, lo realizó el despa-
das a precios de saldo por cho de Garrigues Walker, li-
empiesas de Mas Canosa.Se gado a la derecha, de toda la
vendía los mejores productos vida. Los trabajadores han
de SINTEL a sí mismo. Las puesto el grito en el cielo,
acciones de le empresa que porque un estudio anterior reali-
compió SINTEL, mucho más zado por el prestigioso abogado
pequeña valían 10 dólares en Adell, fue deshechado porque
la bolsa de New York, des- reconocía que había demasia-
pués de la compra de SINTEL do ejecutivo en la empresa,
aumentaron a 40 dólares en Hace unos meses se rechazó
muy poco tiempo. Recordé- por el Ministerio de Trabajo
mos por otro lado que José un expediente de regulación
Maiía Aznar fue acusado de de empleo que se había pre-
viajai poi Estados Unidos y parado por Radiotrónica de
Centroamérica en el jet pri- 600 empleados. Las grandes
vado de Mas Canosa. Telefó- empresas están buscando que
nica había prometido que fac- se apruebe una regulación de
turaría a SINTEL más de empleo gigantesca para abrir
75.000 millones de pesetas. una puerta por la que desmon-
Ahora, después de la venta al tar el movimiento sindical en
cubano, la mitad de la factu- las grandes empresas españo-
ración se está concediendo a las.
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Q e p o r t  a  j e

Revolución
industrial

■ A ntonio Mag'an
La “revolución industrial” ha llegado a Hellín. 

El Ayuntam iento pretende aumentar el suelo indus
trial de la ciudad en más de 700.000 metros cua
drados. La cantidad de metros recalificados es una 
im portante noticia, pero lo que diferencia esta m e
dida del resto de m unicipios de la región, es que el 
Ayuntam iento se queda con el 30% del suelo. Esto 
sí que es una verdadera revolución. Cuando la Ley 
del Suelo sólo contem pla que se ceda al Ayunta
m iento el 10 % del mismo y la Ley de Castilla la 
M ancha lo sube al 15%, el Ayuntam iento de Hellín  
se queda con el 30% . ¿Por qué? Pues porque cree 
que un M unicipio tiene que tener suelo suficiente 
para poder intervenir en el precio del metro cua
drado y así luchar contra la especulación. H ellín  
quiere ser la meca de las industrias que em igren  
del Levante y de la región de M urcia.
■A ntonio Mag'an

El Ayuntamiento de 
Hellín quiere dar la campa
nada en Urbanismo. Son 
más de 700.000 metros cua
drados los que se van a 
recalificar como suelo in
dustrial, divididos en varios 
polígonos y diseminados por 
las afueras de la ciudad. El 
responsable de este giro ur
banístico radical es el alcal
de de Hellín, Francisco Vi
cente Sarabia y su concejal 
de Urbanismo, Francisco 
Morcillo. Este proyecto nace 
por la necesidad que había

en la ciudad de suelo indus
trial y porque el Ayunta
miento no tenía casi metros 
para instalar industrias. La 
documentación se encuentra 
en la Comisión Provincial de 
Urbanismo y al Ayuntamien
to no tiene la menor duda de 
que será aprobada.

Con este proyecto se 
intenta dar suelo industrial a 
la ciudad de Hellín para los 
próximnos 15 ó 20 años se
gún nos comentó el conce
jal de Urbanismo de la loca
lidad albaceteña. El precio

in
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Agramón, 
20.000 metros

Agramón 23.000 metros

Paraje de la Fuente, 
300.000 metros

Algezares 
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Isso, 23.000 metros
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del metro a partir de 300 
pesetas, es la demostración 
para Francisco Morcillo, de 
que el que Ayuntamiento se 
quede en los convenios con 
el 30 % del suelo, no enca
rece el terreno como sostie
nen las tesis del Partido Po
pular, tanto en Hellín como 
en Albacete. Sin embargo, 
tanto los dueños de los terre
nos como los empresarios 
han respondido a lo que se 
ha venido a determinar “La 
Ley Morcillo”, o sea la ce
sión del 30 %.

A pesar de la “Ley 
Morcillo”, los empresarios 
han empezado a responder y 
la concejalía de Urbanismo 
tiene encima de la mesa más 
de treinta solicitudes de pro
yectos para instalarse en los 
nuevos polígonos industria
les proyectados.

Efecto frontera
El concejal de Urba

nismo, Francisco Morcillo, 
comentó a La Voz de Alba
cete, que uno de los objeti
vos principales es atraer la 
industria de Levante y de 
Murcia, es decir, aprovechar 
el efecto frontera. Sabe, que 
además de vender el suelo 
mucho más barato que en 
toda la zona levantina y 
murciana, el Ayuntamiento 
tiene que dar otras ventajas. 
El concejal declaró, que du
rante los primeros años, las 
empresas tendrán importan
tes beneficios fiscales res
pecto a impuestos municipa
les, aunque todavía no se ha 
determinado la cantidad.

Pero si uno de los ob
jetivos es atraer industria a
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Francisco Vicente Sarabia, alcalde de Hellín

Hellín, otro muy importan
te, es que industrias que se 
encuentran en el casco urba
no de la ciudad, lo abando
nen para trabajar en mejores 
condiciones en los nuevos 
polígonos. Con ello se con
sigue que actividades indus
triales que conllevan cierto 
peligro, se trasladen y que 
en las nuevas naves haya 
unas mejores condiciones de 
productividad.

Francisco Morcillo re
saltó que el suelo que se 
quiere recalificar es un plan 
de futuro para unos quince 
años como m ínim o. El 
Ayuntamiento sabe que no 
se pueden tener esos terre
nos disponibles en cinco 
años y que habrá que ir poco 
a poco y respondiendo a las 
demandas de los empresa
rios, ya que hay polígonos 
que están casi vendidos en 
su totalidad, debido a su 
mejor situación y urbaniza
ción dentro de la ciudad.

Suelo urbano
Una vez que el Ayun

tamiento de Hellín, aprove
chando la modificación de 
su Plan General Urbano, ha 
creado suelo industrial sufi
ciente, está proyectando la 
ampliación de suelo urbano 
y urbanizable. El concejal de 
Urbanismo piensa que el

Ayuntamiento tiene poco 
suelo y que hay que hacer lo 
mismo que han realizado 
con el suelo industrial, pro
porcionar suficiente para 
tres décadas. Naturalmente 
el Ayuntamiento tendrá una 
presencia más importante 
para combatir la especula
ción y poder construir vi
vienda protegida a bajo pre
cio.

Ni dinero, ni suelo
Hace un año y medio, 

según el concejal de Urba
nismo, no había en Hellín ni 
dinero ni suelo. Con este 
proyecto se ha conseguido 
que el Ayuntamiento recupe
re poder de intervención en 
el suelo industrial. Francis
co Morcillo no considera 
exagerada la cesión del 30 
%, sino todo lo contrario. 
Cree firmemente que sólo de 
esta forma el Ayuntamiento, 
tendrá poder de decisión de 
intervención en lo que es el 
suelo industrial de su ciu
dad. Sobre la oscilación de 
precios entre 300 ptas metro 
y 3.000, argumentó que han 
decidido en algunos parajes 
dejar un precio simbólico 
del metro cuadrado. Se co
brará más caro en función de 
quién sea el que urbanice, si 
el Ayuntamiento o el empre
sario.

El polígono 
SEPES, tiene 
actualmente

100.000 metros y 
la ampliación

proyectada es de
200.000 metros

Cuesta del Hambre, 
100.000 metros

1W1U0M0

El metro cuadrado de suelo se ven
derá entre 300 y 3.000 ptas

El Ayuntamiento se queda con el 
30% del suelo, es el porcentaje más 

alto de la reglón

Con esta ampliación hay suelo in 
dustrial para más de 20 años

FEDA de acuerdo
Siempre que hay una 

recalificación de estas carac
terísticas los principales be
neficiados o perjudicados 
son los empresarios. El se
cretario general de Feda, 
Justo Roldán, nos comentó 
lo siguiente.

Le parece perfecto que 
haya suelo industrial y en 
gran cantidad. Hasta el mo
mento, en Hellín sólo hay un 
polígono industrial, SEPES, 
y para Justo Roldán no se 
encontraba en las condicio

nes necesarias para un per
fecto desarrollo industrial de 
la ciudad. Se congratuló por
que el Ayuntamiento, está 
contando con la opinión de 
los empresarios de Hellín y 
aceptando sus sugerencias. 
Respecto al precio del me
tro cuadrado, opinó Justo 
Roldán que si el polígono se 
encuentra completamente 
urbanizado, a tres mil pese
tas el metro le parece un pre
cio bastante aceptable. Dejó 
claro que la creación de sue
lo industrial siempre es bue
no para los empresarios y 
para una ciudad.
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Ramón Sotos, cooi
Somos los herederos de h

Con el convencimiento de que el rival 
es la derecha y no el resto de las izquier
das, nace Izquierda de Castilla-La Man
cha, la heredera política de IU, según Ra
món Sotos. Y lo hacen con la vocación de 
partido federal y no regionalista, “para 
confluir con los sectores renovadores de la 
izquierda”, señala. Por ello van a apostar 
por la que definen “operación política de 
gran calado”, que tendrán que articular 
en tiempo récord para acudir a la próxi
ma cita electoral con un conocido cuño 
de identidad. La ruptura con Anguita 
era, para el representante de ICAM, una 
necesidad “porque no se podía seguir con 
los que quieren beneficiar a la derecha”. 
Añade más, “Anguita está metido en una 
operación mediática con El Mundo y el PP  
que está beneficiando claramente a la de
recha”.

Miguel Nieto

Los componentes del 
nuevo partido lo veían ve
nir desde que Anguita deci
dió tomar represalias contra 
los representantes de la 
Coalición en Galicia por lle
gar a un acuerdo con el 
PSOE para las elecciones 
gallegas. Hasta aquella fe
cha los enfrentamientos con 
la corriente de Diego Garri
do y Cristina Almeida, o lo 
que es lo mismo Nueva Iz
quierda, habían sido más 
que notables. Su expulsión 
de las filas de IU se venía 
gestando. Era extirpar un 
mal que se em pezaba a 
enquistar en el núcleo de la 
izquierda liderada por el 
comunista Julio Anguita. 
Por no coincidir no lo ha
cían ni a la hora de defen

der posturas ante deter
minados planteamientos 
del gobierno del PP. La 
distancia era insalvable y 
sólo el divorcio podía 
ayudar a definir el futuro 
de las dos corrientes. En 
Albacete, como en Cas
tilla-La Mancha, la mayo
ría estaba por opciones 
alejadas de los plantea
mientos de Julio Anguita. 
Para ello, y tras el acuer
do del Consejo Político Fe
deral de IU de expulsar a IU- 
ICAM, había que articular 
un nuevo partido que asu
miera los planteamientos 
que habían encontrado vía 
muerta en la Coalición. Sin 
apenas tiempo para ello, 
pero con la confianza de te
nerlo muy asumido y plani

ficado, nació hace unos días 
Izquierda de C astilla-La 
Mancha. Siglas nuevas para 
el proyecto pero las mismas 
personas que habían pilota
do el de IU-ICAM. Ramón 
Sotos, coord inador en 
Albacete del nuevo partido, 
lo define así: “Izquierda de 
Castilla-La Mancha pre
tende ser la heredera po

lítica de IU-ICAM. Tanto 
en la organización, en el 
f u n c i o n a m i e n t o  
institucional, como en los 
objetivos políticos, sólo nos 
diferenciamos por la des
aparición de la U. Nacemos 
con una visión no regiona
lista, sino federal porque 
queremos confluir con los 
sectores renovadores de la
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dinador de I-CAM
quierda Unida pero sin U”

Operación 
política de 

gran calado
Para el representante 

de ICAM, el partido que 
nace lo hace con vocación de 
futuro, “por ello lo defini

mos como una operación 
política de gran calado, 
que incluye el proyecto eu
ropeo. Hemos abierto un 
gran debate para que en 
un tiempo récord se pue
da articular un proyecto 
federal, porque sin él no 
somos nada. Apostamos 
por la convergencia de la

izquierda y por la 
renovación y la 
apertura a la so
ciedad”.

Como si el re
ciente pasado les 

hubiera dejado hue
llas que quieren bo

rrar, Sotos se apresu
ra a puntualizar “que 

este partido tiene cla
ro quién es el rival po

lítico, la derecha y no 
las otras izquierdas  

como transmitíamos a la 
opinión pública bajo el 

liderazgo de Anguita”.
Un futuro que llega y 

en el que han puesto la es
peranza de ser reconocidos 
como los herederos legítimos 
de Izquierda Unida, pero sin 
el apéndice de colaboradores 
de la derecha con el que se 
les venía etiquetando. Para 
definir los errores que no 
quieren cometer echan la vis
ta al pasado y rinden cuentas 
del daño que puede costar la 
ruptura: “El proyecto de 
Julio Anguita estaba en un 
radicalismo estéril y las
traba a IU. Hemos roto con 
los que no querían ver el 
futuro como una suma de 
fuerzas progresistas. Ahí 
está el caso de Galicia, en 
el que de alguna manera se 
pretendía beneficiar a la 
derecha im posibilitando  
acuerdos con el Partido So
cialista. Creemos que hay 
espacio político en las posi
ciones de centro-izquierda 
para ganarse el voto. Lo 
que nos perjudicaba era la 
mala estrategia política que

se estaba aplicando. La 
teoría de las dos orillas la 
estábam os practicando  
pero internamente”.

Colaboración 
con el PSOE

ICAM no se libra en su 
nacimiento de la creencia de 
que caerán en brazos del 
PSOE a las primeras de cam
bio. Para demostrar que no 
será así, Ramón Sotos tiene 
la teoría del tiempo, aquella 
que dice que no eres lo que 
parece sino lo que la histo
ria demuestra. “Desde 1981 
me están echando en bra
zos del PSOE. Han pasado 
muchos años y estoy en 
donde estaba, renovando 
mi pensamiento y acondi
cionándolo a los tiempos. 
Las certezas viejas han 
fracasado con la caída del 
muro de Berlín y la des
aparición del comunismo 
de los países del Este. Soy 
una persona que tengo du
das, ¿quién no las tiene?, 
pero busco el futuro y bus
co la opinión de los ciuda
danos, y la gente quiere 
una izquierda plural. Por 
decirlo más claramente, 
nacemos como proyecto 
distinto del PSOE pero con 
la voluntad de entender
nos”.

El pasado y el presen
te están en el análisis de los 
miembros de Izquierda de 
Castilla-La Mancha, por ello 
han detectado dos reaccio-
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nes de la opinión pública 
hacia el nuevo partido: “He
mos observado dos actitu
des: una de expectativas y 
otra de confusión. Desde 
nuestra visión del futuro 
queremos que las expecta
tivas de ser una izquierda 
renovadora se confirmen y 
que la confusión de los pri
meros momentos se despe
je”.

Anguita y el 
entendimiento 

con el PP
Sotos se muestra críti

co con el entreguismo que 
ha practicado Izquierda Uni
da con el PP, y para razonar
lo acude a la creencia de que 
detrás de todo hay una ope
ración mediática: “Entre 
Anguita y el PP hay un en
tendimiento de facto, in
cluso justificado por pode
res m ediáticos como El 
Mundo, que tiene intereses 
en ello. Voy más lejos si

digo que el proyecto de 
Anguita no es de este mun
do, y sus votos sabemos 
que no servirán para cons
truir la izquierda plural 
que necesita el país. Todo 
esto le viene muy bien al 
gobierno”. La teoría de la 
pinza que antes desmentían 
desde las filas de IU, ahora 
le da credibilidad Ramón 
Sotos: “Ha habido pinza. 
Hay un pacto telepático”.

Respecto al PCE, co
lumna vertebral de IU, dice 
que no es el que él conoció, 
“está en manos de gente 
que no cree en el sistema 
democrático. Lo que les 
decimos es que se atrevan 
y se presenten como Parti
do Comunista, aunque me 
temo que no lo hagan por
que ya tienen la experien
cia del 82, que se quedaron 
en el 4’5 por ciento de los 
votos”. Para razonar su sa
lida de IU señala que los han 
echado porque los líderes 
del PCE no creen en el pro
yecto de conversión de la 
izquierda.■

No al grupo mixto en las 
instituciones, seguirán 

como ICAM
La soberanía de IU- 

ICAM sobre IU les permitía 
a la coalición en Castilla-La 
Mancha tomar sus propias 
decisiones sin que las tuvie
ra que aprobar el consejo 
político de Izquierda Unida. 
Esa misma soberanía les ha
bilitará para adoptar las nue
vas siglas en aquellas insti
tuciones donde tienen repre
sentación. Así, tanto en el 
ayuntamiento de Albacete y 
la Diputación, la nueva fuer
za política no utilizará el 
grupo mixto para seguir de
fendiendo sus tésis, sino que 
lo harán desde ICAM. En 
cuanto a las Cortes Regiona
les, el hecho de estar en ple
na fase de modificación del 
Reglamento de la Cámara 
podría definir esta eventua
lidad. “De todas formas - 
señala Sotos- como supera
mos el cinco por ciento de

votos que son necesarios 
para formar grupo parla
mentario, no habrá pro
blema y seguiremos con el 
nuevo nombre”.

Pero tam bién con
templan a los disidentes, 
para los que sólo tienen 
palabras de comprensión y 
“los que no quieran seguir 
con nosotros se irán”.

En cuanto a los ayun
tamientos que gobiernan y 
que no quieran sumarse al 
nuevo partido, Sotos apunta 
que con ellos habrá “diálo
go y flexibilidad. Nada de 
sanciones para aquellos 
que no quieran sumarse a 
ICAM. Pero estamos con
vencidos que la gran ma
yoría de los grupos que es
tán en las instituciones de 
Albacete pasarán a llamar
se Izquierda de Castilla-La 
Mancha”

Hechos políticos que 
desencadenaron el enfrenta
miento con Julio Anguita: - 
En las resoluciones de 1996 
de IU-ICAM se dice que la 
Coalición debe cambiar de 
estrategia porque el proyec
to político se había acabado. 
El desastre electoral de IU 
en Andalucía es la plas- 
rnación del fracaso al que les 
llevaba el proyecto político

de Anguita. -Junio del 97. El 
hecho político que desenca
dena la ruptura entre IU- 
ICAM e IU es la amenaza de 
expulsión a los miembros de 
IU en Galicia por pactar lis
tas electorales con el PSOE. 
Desde Castilla-La Mancha 
se valora el gesto como una 
falta de respeto a la plurali
dad dentro de la coalición. - 
La sanción al coordinador

regional de IU-ICAM., Juan 
José G onzález. -Desde 
Castilla-La Mancha se tiene 
plena creencia de que 
Anguita está sumergido en 
una operación mediática “e 
influenciado por Pedro J. 
Ramírez y el PP, que sólo 
favorece a la derecha, aun
que Anguita crea que pue
de sacar rendimiento”, in
dica Ramón Sotos.

-Anguita tiene fieles 
porque están pensando en la 
VI Asamblea para sucederle 
ya que el califa no se presen
tará más. -Desde el consejo 
político se adoptó un acuer
do para quitar los poderes 
sobre las cuentas de la coa
lición en Castilla-La Man
cha. No se tiene conoci
miento de que se hayan di
rigido a los bancos.
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Un divQrcio 
anunciadoM.N-

E1 proceso de ruptu
ra de Izquierda Unida ha
sido un guión que se venía 
anunciando desde la pérdi
da del poder de los socialis
tas. Anguita, más preocupa
do por sus luchas intestinas 
y personales con Fe
lipe González y lo 
que su forma de go
bernar representaba 
que por llevar a la 
Coalición a mayores 
cuotas de poder, ini
ció una separación con 
el ala más moderada de 
Izquierda Unida, 
aquella que creía que el 
futuro había que cons
truirlo desde la suma de 
fuerzas progresistas. En
quistado en el convenci
miento de que dicha fórmu
la no podría servir para los 
intereses de IU, el “califa 
rojo” provocó rápidamen
te el choque entre las dos 
corrientes que se ha salda
do con el desmembramien
to y la expulsión de los ali

neados en la llamada Nue
va Izquierda.

Desde C astilla-L a  
Mancha han sido varias las 
ocasiones en las que los di

rigentes de la Coalición se 
han dirigido a Anguita ha
ciéndole ver el error históri
co que se estaba cometien
do al someter a una de las 
corrientes a un proceso pú
blico que nada beneficiaba 
al conjunto de la izquierda. 
Pero A nguita ha sido  
inascesible y su batalla por 
cortar la rama “podrida”, 
según propia versión, no

cesó hasta conseguirlo. El 
final, como dicen algunos de 
los protagonistas, está por 
escribir. Las próximas elec
ciones darán y quitarán ra

zones a unos y a otros. 
Para los analistas, la 

crisis de IU favorece
rá al Partido Socialis

ta por una sim ple  
cuenta electoral, los 
restos siempre benefician 
a los partidos grandes.

Hasta la cita con 
las urnas queda por de

lante el desarrollo de la que 
se ha dado en llamar Iz
quierda de C astilla-L a  
Mancha, que son los repre
sentantes políticos que han 
venido defendiendo las te
sis de Izquierda Unida des
de la corriente Nueva Iz
quierda. Algo lioso en su 
concepción pero fácil en su 
comprensión. Por otro lado, 
los miembros del Partido

Comunista que siguen cre
yendo en el proyecto de iz
quierdas desde una óptica 
más ortodoxa. Entre todos se 
ha de confeccionar el 
puzzle de partidos que acu
dirán a las próximas eleccio
nes generales y entre los que 
los ciudadanos progresistas 
tendrán un amplio abanico 
de siglas para elegir. Pero las 
interrogantes todavía no tie
nen respuesta: ¿Ha dina
mitado Anguita el proyec
to progresista?, ¿los miem
bros de Nueva Izquierda se 
integrarán en las listas del 
PSOE?, ¿cómo responderá 
el electorado a la llamada 
del Partido Comunista?, 
¿qué ocurrirá en la región 
con Izquierda de Castilla- 
La Mancha?, ¿volverán al 
PSOE los votos que en su 
día se fueron a Izquierda 
Unida?

La solución, dentro de 
dos años. Hasta entonces 
una reflexión: buena la ha 
armado Anguita.
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El próximo día 12 de Octubre y organizado por el club de 
aeromodelismo “Radical Fly” de Albacete tendrá lugar el primer Tro

feo de Aeromodelismo Diputación de Albacete en la modalidad de Fun 
Fly (vuelo de diversión). El lugar elegido para la competición/exhibi- 

ción serán las recientemente asfaltadas pistas ubicadas en la finca de las 
Tiesas a 20 Km de la capital por la carretera de Barrax, se aprovechará este 

acto para inaugurarlas. Las pruebas darán comienzo a las 10 de la mañana y 
se calcula que habrá sobre unos 25 participantes.

En este tipo de prueba es válido cualquier tipo de aeromodelo y 
cilindrada. En esta modalidad Fun Fly, los concursantes deberán sujetar un 

vaso de plástico a la parte superior del aeromodelo donde introducirán un huevo

Primer Trofeo de Aeromodel

Volar co
Palomero |

Hay muchas maneras de vivir el aeromodelismo. 
Desde lanzar al aire un silencioso velero o hacer despe

gar un F-15 con dos turbinas, hasta ejecutar una compli
cada tabla acrobática con una precisión al límite, todo ello 

forma parte del fascinante mundo de los pequeños aviones 
manejados por control remoto. Pero, quizá, lo más intere

sante para el aeromodelista sea afrontar el reto de construir 
de la nada una maqueta de un avión. El largo camino que va 

desde que se adquieren los planos del modelo que se quiere 
construir, hasta que definitivamente se le ve surcar los aires, es 

un complejo laberinto lleno de obstáculos que sólo lo conoce quien 
lo recorre. Sin embargo, una vez conseguido, el placer que supone 

ver elevarse ese cacharrete majestuosamente y hacer cientos de pi-, 
ruetas con él, compensa el esfuerzo.
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para su posterior lanzamiento. El tiempo de trabajo 
será de 10 minutos, de los cuales 3 se emplearán para 
puesta en marcha del motor y 7 para la ejecución de 
las pruebas no siendo obligatorio agotar el tiempo en 
su totalidad.

Durante la competición los radio-pilotos tendrán 
que realizar diversas acrobacias cuyas puntuaciones varían 
en función de su grado de dificultad, así, un rizo del avión 
sin que se caiga el huevo al suelo supone 300 puntos, mien
tras que el lanzamiento del huevo a una diana en el suelo de 15 
metros de diámetro significa la máxima puntuación con 500 
puntos. Además, otros ejercicios como una pasada nivelada a 2 
metros de altura en 50 metros o tres pasos del limbo a 2 metros de 
altura (algo así como pasar por entre los tres palos de una portería) 
configurarán las diferentes piruetas que servirán para ir acumulando 
puntuación.

Sobre las 11,30 habrá un periodo de descanso entre los partici
pantes lo que se aprovechará para realizar unos vuelos de exhibición a 
cargo de J. Soriano y Javier Valdeolmos, este último, a sus 16 años, ac
tual campeón de España y todo un experto en el manejo de su helicóptero 
por cuyo motivo fue el encargado de hacer la exhibición de clausura de los 
últimos campeonatos del mundo.

Los tres primeros, aparte de un trofeo, recibirán un Kit valorado en 25, 
15 y 10 mil ptas respectivamente. Así mismo y dentro del espíritu recogido en 
esta modalidad de vuelos de diversión, se dará un Premio Astillas al concursan 
te que más rompa su avión.
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C T U A L I D A D

José Antonio Iniesta, novillero de la Escuela de Albacete,
L a p la z a  de  

L as V en tas es el 

sueño de cualquier  

to r e r o , a b r ir  la  

p u erta  gran d e se 

puede convertir en 

un tram p olín  h a 

c ia  la  fam a, p er 

m ite abrir la puer

ta de otras p lazas  

m en os im p o r ta n 

te s , p ero  ig u a l o 

m á s n e c e s a r ia s  

para que la crítica  

y la afición  con oz

ca la verdad de la  

t r a y e c to r ia  d e l 

m a ta d o r  que in 

tenta abrirse paso  

en el m undo de la 

taurom aquia.
■José L. Royo

Ese sueño es el que 
quería cumplir el novillero 
José Antonio In iesta,
conquense de nacimiento, 
pero criado en la Escuela 
Taurina de Albacete.

Pero la suerte, en este

caso la mala suerte, quiso 
esta vez, tornar la gloria en 
tragedia.

A las seis de la tarde 
del domingo 26 de septiem
bre, cuando José Antonio 
Iniesta iniciaba el paseíllo 
en el coso madrileño, acom
pañado en esta ocasión, por 
tan sólo un compañero, Mi
guel Abellán, únicamente 
pensaba en la oportunidad 
que le brindaba el tener la 
posibilidad de estoquear tres 
novillos en Las Ventas, una 
tarde que no se tiene todas 
las temporadas, un día que 
esperan con ansiedad todos 
los toreros.

José Antonio no podía 
saber que, tan sólo un cuar

to de hora después un novi
llo, Naranjero, de la gana
dería de Buendía, un morla
co de más de 500 kilos, el 
primero de su lote, se le paró 
a mitad de un muletazo y lo 
izó como si fuese un muñe
co. La cogida sólo duró unos 
segundos, pero al estar 
Iniesta en los medios, tardó 
algunos más en llegar la cua
drilla. En ese momento al 
incorporarlo, para llevarlo a 
la enfermería, la sangre bro
tó a borbotones de su pierna 
izquierda.

Estaba herido, muy 
mal herido. La tragedia ron
daba los tendidos de Las 
Ventas, el albero madrileño 
se había teñido de sangre.

Comenzaban las pri
sas, el equipo médico le es
peraba en la enfermería.

Primer parte 
médico

El primer parte médi
co era espeluznante:

“Herida por asta de 
toro en triángulo de scarpa 
de muslo izquierdo con dos 
trayectorias: una hacia 
abajo, de 20 centímetros, 
que causa destrozos en los 
m úsculos abductores y 
arranca el paquete vás
culo-nervioso; otra hacia 
arriba, de 30 centímetros,
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se recupera de la gravísima cogida sufrida en Las Ventas

a la tragedia

EL rostro desencajado de José 
Antonio I niesta tras la grave cogida 
nos recuerda a la cara de El Yiyo / 
Fotos EFE

Naranjero, de la ganadería de Buendía, un 
morlaco de más ae 500 kilos, el primero de 
su lote, se le paró a mitad de un muletazo 

y lo izó como si fuese un muñeco
que causa destrozos en el 
cayado de venas sáfena y 
femoral. Causa destrozos 
en el anillo crural, contusio- 
nando la arteria iliaca ex
terna.

Se practica lapa
rotomía media infra- 
umbilical evidenciándose im
portante hematoma retro- 
peritoneal.

Precisa de cuatro uni

dades de sangre completa 
y reposición de volemia 
con sustituto de plasma. 
Pronóstico muy grave. 
Pasa a la clínica de La Fra
ternidad.”

La operación comenzó 
alrededor de las nueve de la 
noche y finalizó sobre las 
once, el doctor Albertos co
mentó al padre del torero,

Eufemio Moreno, los resul
tados de la intervención, en 
la que se había reconstruido 
la arteria femoral mediante 
un parche de vena de am
pliación con éxito. Pero el 
miembro afectado, la pierma 
todavía corría peligro.

El joven novillero fue 
ingresado en la UVI de la 
Clínica Loreto por prescrip
ción facultativa.

Durante el lunes, 29 de 
septiembre, el torero evolu
cionó favorablem ente, la 
pierna respondía y tenía mo
vilidad y temperatura, según 
hemos podido saber, cami
no de clínica La Fraterni
dad, en la ambulancia que le 
conducía a la misma, José 
Antonio solam ente hacía 
una pregunta: “ ¿ Cuándo 
me voy a poner de nuevo 
el traje de luces?”.

Durante el día después 
de la cornada, recibió la vi-

“¿ Cuándo me 
voy a poner de 
nuevo el traje 

de luces?”.
sita del ganadero de 
Galapagar, Victorino Mar
tín, y recibió telegramas de 
Joselito y Juan Garrido, 
alcalde de Albacete.

En la tarde del martes 
30, pudimos contactar con 
don Eufemio Moreno, pa
dre del novillero, que nos 
confirmó las noticias alenta
doras del día anterior; con
tinuaba teniendo movilidad 
en la pierna y los dedos, 
pues el miembro afectado 
había regado bien.

Según el señor More
no, los médicos son optimis
tas respecto a la evolución 
de José Antonio Iniesta.

En el momento de ce
rrar la edición de esta revis
ta, José Antonio evoluciona 
favorablemente y sólo pien
sa en volver a torear.B
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■  M i g u e l  N i e t o  -

La última prueba sobre la diligencia y 
el trabajo profesional de la policía de Alba
cete tuvo lugar hace apenas unos días. El 
esclarecimiento del asesinato del empresa
rio de Campollano ha confirmado el alto 
grado de efectividad que tiene la Comisa
ría de Albacete. Su comisario-jefe, Antonio 
J. Moreno Luzón, se muestra satisfecho por 
ello y dice que las pequeñas recompensas 
que le da su profesión vienen por el trabajo 
bien hecho como el caso citado. Para el co
misario, Albacete se encuentra entre las ciu
dades más seguras de España. Declara que 
los delitos más frecuentes son los relacio
nados al patrimonio y se felicita de no te
ner en el archivo ningún caso por asesinato 
sin resolver.

dad, en el pasado año la re
lación infracción penal por 
cada 1.000 habitantes dio 
un coeficiente de 30. Entre 
las cap itales españolas  
ocupamos el lugar 39 de las 
52 de más a menos delin
cuencia, incluyendo a 
Ceuta y Melilla.

M.N.-¿Qué delitos son 
los más frecuentes?

A.M.L.-Los relacio
nados con el patrimonio. 
Afortunadam ente se da 
una baja incidencia contra 
las personas y el sexo. En
tre aquellos los más habi-

M iguel N ieto.-¿Los 
albaceteños viven seguros?

Antonio J. Moreno.- 
Entendiendo el término se
guridad como convivencia 
en arm onía, sí. El 
albaceteño discurre sus 
vida por las calles de Alba
cete de forma apacible, sin 
sentir miedo en ningún ba
rrio de la ciudad.

M.N.-¿Qué índice de 
delincuencia se da en la ciu
dad?

A.M.L.-Según las es
tadísticas de la Secretaria 
de Estado para la Seguri
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“Los delitos contra el patrimonio son 
los más frecuentes”

“En Albacete no tenemos ningún 
caso de homicidio sin resolver”

“Estamos entre las ciudades más 
seguras de España”
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□  n t  r e v i s  t  a

tuales son los producidos 
en el sector de la automo- 
ción y en vehículos.

M.N.-¿Tenemos sufi
ciente policía o habría que 
aumentar el número de agen-

se reciba mayor dotación 
de personal. Estimo que 
más que aumentar la plan
tilla, sería un rejuveneci
miento de la misma.

M.N.-En el reciente 
asesinato del em presario 
¿cuánto tiempo pasó hasta 
que tuvieron una pista segu
ra?

A.M.L.-En las veinti
cuatro primeras horas. En 
este tipo de delincuencia el 
trabajo rápido es determi
nante. No obstante la Poli
cía de Albacete no tiene 
ningún caso de homicidio 
o asesinato sin resolver y, 
aún cuando estos delitos se 
producen de forma muy 
esporádica, siem pre es 
bueno que el asesino rinda 
cuentas ante la Justicia en 
el menor tiempo posible 
para que la población no 
sufra las consecuencias de 
alarma que hechos de este 
tipo provocan. La vida es 
el valor más preciado del

tes para garantizar a los ciu
dadanos mayores niveles de 
seguridad?

A.M.L.-En seguridad 
el elemento básico es el hu
mano y en Albacete tene

mos una plantilla muy jus
ta; pero eso mismo ocurre 
en el resto del país. Si de
cimos que la seguridad es 
relativamente buena, esto 
condiciona también el que

hombre y debe protegerse 
especialmente.

M.N.-¿El policía de 
barrio es una experiencia 
que llegará pronto a la ciu
dad?

A.M .L.-E1 Cuerpo  
N acional de P olicía  ha 
puesto este año en marcha 
el proyecto de “Policía de 
proximidad”, que define 
claramente lo que persi
gue. La policía próxima al 
ciudadano que le da “fami
liaridad, confianza, seguri
dad, etc”. Esta experiencia 
ya existe en Toledo y Ciu
dad Real, y si los resulta
dos son positivos se exten
derá a Albacete.

M .N.-Existe el con
vencimiento de que la poli
cía detiene a los delincuen
tes y los jueces los ponen en 
la calle. ¿No les frustra este 
hecho?

A .M .L.-La policía  
tiene claro su cometido que 
consiste en inculpar al de
lincuente sobre el hecho 
del que se le presume au
tor. Aportar las pistas, y 
luego la autoridad judicial 
las valora y las resuelve. 
Por tanto, como esta parte
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“En dos ocasiones he sentido el 
desconsuelo de ver mi domicilio violado

por los delincuentes”
.. .  —  - __________________ _____

no le corresponde, la poli
cía se dedica a realizar 
bien su tarea: prevención 
e investigación. La resolu
ción queda a la aplicación 
de la Ley por sus respon
sables.

M.N.-¿Para cuándo la 
nueva comisaría?

A.M.L.-Eso quisiéra
mos saber la policía de Al
bacete. Nos consta el es
fuerzo de la Subdelegación 
del Gobierno en este tema. 
Tenemos el solar y en cuan-

«Albacete se 
encuentra 

dentro de la 
ruta de la droga 

de diseño»
to al dinero para la cons
trucción, se han aportado 
soluciones a la Dirección 
General de la Policía. El 
recorte presupuestario del 
Ejecutivo no favorece un 
resultado rápido, pero sea
mos optimistas.

M.N.-¿Albacete entra 
dentro de la ruta de la droga 
de diseño?

A .M .L.-A lbacete y 
toda España está dentro de 
la ruta de la droga de dise
ño y de las demás. Yo esti
mo que debido a su situa
ción geográfica, por aquí 
pasa la droga de Levante 
a M adrid y v iceversa, 
como del Sur al Centro, 
etc.

Estos hechos se co
rroboran con actuaciones 
de la Comisaría reciente
m ente intervin iendo
30.000 kgs de melaza con 
500/1000 kilos de cocaína 
y 155.000 dosis de éxtasis 
hace unos años en La 
Roda. Por su cercanía con 
Levante, puede tener una 
incidencia mayor.

M.N.-La mayor satis
facción de su vida profesio
nal y el caso que le ha qui
tado el sueño.

A.M.L.-Toda mi tra
yectoria en la policía está 
llena de satisfacciones, 
quizá la mayor me la pro
porciona trabajar por Al

bacete, primero en Hellín 
y luego en la capital. Qui
zá el resolver pequeños 
problemas a los convecinos 
te hace dormir tranquilo. 
Recibir una carta diciendo 
que la rápida intervención 
de los hombres del 091 le 
ha salvado la vida a al
guien te llena de orgullo 
por estar al frente de esta 
institución y mandar a es
tos hombres. En cuanto a 
la cara negativa, pues el 
hecho de no poder satisfa
cer la necesidad de ese ciu
dadano, llegar tarde a su 
llamada angustiada, no re
solver su problema, etc.

M .N .-¿En A lbacete 
hay una bolsa de delincuen
tes que repiten los actos 
delictivos y son “fijos” de 
Comisaría?

A.M.L.-Por desgra
cia se repiten los apellidos 
y sólo cambia el nombre. Son 
bastantes las familias que por 
estar desestructuradas por 
el paro, el alcohol, la dro
ga, propician que sus hijos 
caigan en la delincuencia 
con sus conductas desvia

das o marginales. Las ins
tituciones sociales están 
trabajando muy seriamen
te en ese problema y apar
tando a muchos jóvenes de 
ese camino para integrar
los en la sociedad.

M.N.-¿Qué labor jue
ga el “soplón” en el trabajo 
de la policía albaceteña?

A .M .L .-P r á c t ic a 
mente ninguna, ya que si 
no se aportan las pruebas 
suficientes que se reprodu
cirían en el juicio oral, de 
poco vale lo que diga el so
plón.

M.N.-¿Le han robado 
alguna vez?

A.M.L.-Sí, dos veces. 
En el apartam ento que 
tengo en la playa he senti
do el desconsuelo de ver el 
domicilio violado, los da
ños producidos y la pérdi
da de algún objeto perso
nal no valioso pero sí que
rido. Esta experiencia me 
anima a seguir luchando 
para dar satisfacción en 
esa necesidad tan básica y 
primaria como es la segu
ridad.
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Desde su nacimiento la 
imprenta ha experimentado 
num erosas evoluciones.

A lo largo de la historia 
sus desarrollos y cambios 
múltiples han supuesto que 
en nuestros días alcance 
un nivel tecnológico que 
su creador jamás pudo 
imaginar.

Artes Gráficas SAN MIGUEL 
proporciona las últimas 
novedades industria les, 
brindando a sus clientes una 
empresa en pleno apogeo 
vanguardístico.
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o  E P O R T E

ALBACETE FÚTBOL SALA 97/98

Desde que naciera, hace ahora 13 
años, el Albacete Fútbol Sala, poco a 
poco, ha ido consolidándose como 
uno de los primeros equipos de la ciu
dad, con una afición que cada día va a 
más, no en vano este año pasado re
cibió de la Liga Nacional de Fútbol 
Sala el premio a la mejor afición de la 
División de Plata. “E s te  a ñ o  h e m o s

a p o s ta d o  m á s  fu e r te  q u e  n in g u n o ”, 

afirma su gerente Alberto Romero que 
quiere dejar atrás la División de Plata 
y encaramarse directamente en la de 
Honor como objetivo prioritario para 
esta campaña. Prueba de ello es el fi- 
chaje del brasileño Robson, el más 
sonado que ha realizado el equipo 
desde su fundación.
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G E P O R T E

Pese a que el Albace
te F.S. es uno de los equipos 
con más bajo presupuesto de 
la División de Plata, apenas 
12 millones frente a los 40 
y 50 millones que tienen 
equipos como el Ceuta o 
Melilla o el Galdar de Las 
Palmas, lo cierto es que es
tos tres últimos años en los 
que ha militado en la Divi
sión de Plata ha realizado 
excelentes campañas con un 
tercer puesto, un campeona
to conseguido en la Copa de 
la Liga en la temporada 93/ 
94 y un quinto puesto el año 
pasado. Su intención para la 
campaña que mañana día 4 
de Octubre comienza con el 
equipo desplazándose para 
jugar contra el único equipo 
descendido de la División de 
Honor el año pasado el U.E. 
Cees, es intentar dar el salto 
definitivo y ascender a la 
División de Honor, “tene
mos la suerte de tener una 
plantilla cohesionada que 
lleva cuatro años juntos y 
que por este motivo está en 
situación de conseguir algo 
más que los años pasados, 
otra cosa es que lo consi
gamos”, nos explica Do
mingo Cuartero, sexta tem
porada como entrenador del 
equipo. El toque de ca
lidad que necesitaban lo han 
traído con el fichaje del ju 
gador brasileño Robson que 
aunque esta temporada pasa
da jugó en la liga portugue
sa con el Miramar de Oporto 
con el que logró el título de 
Liga y Copa, antes había ju 
gado dos temporadas en Es
paña con el Caja Sur de Cór
doba y el Academia Postal 
de Orense, siendo uno de los 
muchos jugadores brasile
ños que marcan las diferen
cias en las dos categorías 
más importantes de la liga

Domingo Cuartero José (portero)
(entrenador)

Alcahud (cierre) Angel (ala)

“Tenemos el objetivo de subir aunque eso 
significa que para el próximo año debemos 

aumentar el presupuesto notablemente, 
pero eso no nos atenaza ni muchísimo 

menos, estamos en el momento ideal para 
intentarlo”

española. Este paso de cara 
a potenciar el equipo ha sido 
muy importante puesto que, 
hasta este momento, nunca 
se había incorporado a la 
plantilla a un jugador forá
neo, ni tan siquiera a algún 
jugador nacional que no fue
ra de la provinvia de Alba
cete. El equipo también se 
ha visto reforzado con la 
entrada de nuevas firmas 
patrocinadoras que le van a 
dar el sustento económico

del que carecían en tempo
radas pasadas.

Este año la División 
de Plata consta de tres gru
pos. El equipo albaceteño ha 
sido encuadrado en el grupo 
A, compuesto de 16 equipos, 
dos más que la temporada 
anterior. Ocho comunidades 
autónomas están representa
das en este grupo que, vis
tos los equipos participan
tes, se puede decir que es el 
más fuerte de los tres que

existen en la categoría. La 
Comunidad de Castilla La 
Mancha tendrá tres equipos: 
Albacete, Puertollano y el 
Fuencisla  Univer. de 
Guadalajara; la andaluza es
tará represen tada por el 
Apademar de Córdoba y el 
Nazareno de Sevilla; el nor
te de Africa con el Ceuta y 
el Melilla; la comunidad de 
Madrid con el Atlético de 
Madrid, Sobrado, Collado 
Villalba y el Universidad 
Europea CEES; la extreme
ña con el Extremadura de 
Cáceres; la murciana con el 
Mínguez Saez de Cartagena 
y el A ti. Alcantarilla de Mur
cia, y por último el Novelda 
que representa a la comuni
dad valenciana. Estos dos 
últimos equipos son los re
cién ascendidos.

Esta temporada se va 
a cotizar mucho el segundo 
puesto debido a que ha va
riado el sistema de ascenso 
respecto al año pasado don
de sólo subía el primero. 
Para esta campaña los dos 
primeros de los tres grupos 
jugarán unas eliminatorias 
donde se cruzarán pudiéndo
se dar el caso de que suban 
los dos primeros de un gru
po y no lo haga el primero 
de otro grupo. De los seis 
clasificados subirán tres.

La plantilla la com
ponen 14 jugadores en una 
adecuada dosis de veteranía 
y juventud, 6 de ellos estu
dian y el resto trabaja. A 
priori los equipos a batir este 
año serán el Atlético de Ma
drid, el Ceuta y el C ar
tagena, aunque no se debe de
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Agustín (ala)

dudosa

Gonzalo (pivot)

perder de v ista al 
Puertollano cuyo presupues
to dobla al del equipo 
albaceteño. Las opiniones 
respecto a esta nueva tempo
rada que comienza coinci
den tanto por parte de su 
entrenador Domingo Cuar
tera, Alberto Romero, ge

rente, y M anuel Gómez 
García, presidente, “tene
mos el objetivo de subir 
aunque eso significa que 
para el próximo año debe
mos aumentar el presu
puesto notablemente, pero 
eso no nos atenaza ni mu
chísimo menos, estamos en 
el momento ideal para in
tentarlo”, si así sucediera, 
el Albacete FS debería so
brepasar los 50 millones de 
presupuesto, cantidad míni
ma que obliba la Liga para 
poder jugar en la División de 
Honor.

Vila (pivot)

Conde (cierre)

É lM M É ll
Baena (cierre)

Robson J. Gomes 
Do Nascimento

“El fútbol sala 
es un deporte 
de detalles”

Ha nacido en Río de 
Janeiro hace 29 años aunque 
desde hace un tiempo vive 
en Sao Paulo donde tiene a 
su mujer y sus dos niñas de 
5 y 9 años. Su vida deporti
va ha sido un ir y venir cons
tante entre Sao Paulo y Es
paña. Ya conocía Albacete 
donde jugó media tempora
da por lo que no ha tenido 
ningún problema de adapta
ción, quería volver aquí por
que dejó buenos amigos y le 
agrada el ambiente. No quie
re ir de estrella, ni quiere 
prometer que va a hacer esto 
o lo otro, promete trabajo

Jav ier P alom ero .- 
¿Cuales son sus caracterís
ticas como jugador?.

Robson.- En el fútbol 
sala actual hay que saber 
hacer un poco de todo. Me 
veo como un jugador orga
nizador, más táctico, antes 
era un jugador de conclu
sión pero ahora he cambia
do un poquito porque el 
deporte ha cambiado tam
bién.

J.P..- ¿En qué sentido 
ha cambiado?

R..- En la prepara

ción de los equipos, tanto 
táctica como física ha ha
bido una gran evolución.

J.P.- ¿Cuál es el secre
to del Fútbol Sala?

R.- El fútbol sala es 
un deporte de detalles, ga
nas los partidos por peque
ñas cosas, a lo mejor jue
gas mal y ganas, por un 
detalle, por una marca 
bien hecha. Es un deporte 
que gusta por la cantidad 
de goles que se marcan, 
siempre hay emoción y pe
ligro y eso gusta. El fútbol 
sala vive de goles y creo 
que ha triunfado por eso.

J.P.- ¿Por qué lo bra
sileños sois las estrellas del 
fútbol mundial?

R.- Porque se practi
ca mucho deporte en gene
ral y fútbol en particular, 
desde crios estamos jugan
do y todos queremos hacer 
fú tbol de una forma 
creativa, se busca la chis
pa y hacer cosas siempre 
nuevas, llevamos el ritmo 
en el cuerpo y eso intenta
mos acoplarlo a nuestra 
forma de entender el fút
bol.
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F e rn a n d o  Navarrete.

Ja v ie r Palomero

Fernando Navarrete, albaceteño, decidió 
ponerle el mismo nombre a su hijo con la cal
culada convinción y el deseo íntimo de que 
algún día llegará a obtener los éxitos que él nun
ca pudo conseguir en el mundo de los coches 
de carreras por falta de dinero y porque aque
llos, los años 70 y 80, eran otros tiempos más 
complejos y difíciles cuando él corría con los 
R8-TS o los Renault Alpine. Fernando, hijo, a 
sus 16 años es el piloto de carreras más joven 
de Europa. Corre en Fórmula Toyota con un 
coche que es como un fórmula 1 pero en pe
queño, 700 CV (caballos) de potencia los dife
rencian, mientras uno desarrolla 100 el otro so
brepasa los 800. Se lo compró su padre para lo 
cual tuvo que desembolsar los 3 millones de ptas 
que cuesta, antes, a los 8 años, ya le había re
galado un car para que compitiera en los Cam
peonatos de España y comenzara una carrera 
que ahora a los 16 sólo ha hecho que empezar. 
El reciente tercer puesto conseguido en el Cir
cuito de Jerez en lo que ha sido la cuarta ca
rrera del Campeonato de España de Fórmula 
Toyota, ha sido un paso más en su buena evo
lución, hasta el momento, como piloto de ca
rreras.

Femando Navarrete-hijo en su época de piloto de Cars

-

MI CH

■

El joven piloto albaceteño en la prueba celebrada en el circuito de Montmeló

■ ■ ■ I

La culpa de que Fer
nando a sus 16 años conoz
ca lo que es la sensación de 
ir a 220 kilómetros por hora 
en un circuito de velocidad 
la tiene su padre, como sue
le ocurrir en muchos casos 
de adolescentes precoces en 
el ámbito de lo deportivo y 
lo cultural. Ahora ya está 
jubilado de las carreras pero 
entre los años 70 y 80 se de

jaba el dinero, que le daba su 
trabajo de funcionario en el 
Ministerio de Hacienda, en 
los coches y en las carreras, 
“ aquellos eran otros tiem
pos muy diferentes a estos, 
mi padre no disponía de 
dinero para ayudarme, y 
tenía que ir rebuscando de 
aquí para allá, que si una 
rueda, que si un destorni
llador, le ponía mucha ilu-
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piloto de Formula Toyota

darle su padre porque 
no lo tenía, está dis
puesto ahora a invertir
lo en su hijo para que 
tenga muchas más op
ciones de las que él 
tuvo para llegar a dis
putar e incluso ganar 
cam peonatos. H asta 
donde pueda pondrá el 
dinero, si su hijo evo
luciona bien llegará 
hasta donde haga falta.

sión y había gente que me 
ayudaba, pero nunca pude 
competir en buenas condi
ciones por falta de dinero”.
Aún así, ha tenido 15 coches 
de carreras, desde fórmulas 
hasta los famosos 124 dos 
mil, fue Campeón de Espa
ña de Montaña con un AX 
de 160 CV de potencia.Ha 
tenido, como no, dos Minis, 
ha corrido la famosa Copa

TS con un R-8 TS muy de 
aquella época y recuerda con 
especial cariño el fantástico 
Renault Alpine 1.800 con el 
que corrió, “era un gran 
coche pero casi imposible 
de mantener para mi eco
nomía”. Ahora quiere to
marse la revancha y proyec
tar a su hijo hacia donde él 
le hubiera gustado llegar. 
Todo el dinero que no pudo

“Desde que 
nací estoy metido en el 
mundo de las carre
ras”, nos comenta con 
naturalidad y ro tun
didad Fernando Nava- 
rrete-hijo. A los 8 años, 
edad permitida por la 
federación, empezó a 
correr en Cars los Cam
peonatos de España de 
los que un año quedó 
tercero ganando alguna 
carrera , tam bién ha 
sido cam peón de 
C astilla La Mancha, 
“eran años de apren

dizaje, de pequeño siempre 
soñé llegar a la fórmula 1, 
pero cuando corría en cars 
me lo planteaba más como 
una diversión seria”. Allí 
empezó a templarse como 
piloto y a asumir el riesgo 
que conlleva ir subido en un 
pequeño cacharro de cuatro 
ruedas, totalmente vulnera
ble, sin sujeciones ni carro
cería, que puede llegar a po
nerse a 170 Kms/h. Antes

no pensaba en el dinero que 
costaba todo aquello, sólo en
ir deprisa, deprisa.... ”ahora
piensas que igual se te va a 
romper el coche y lo tienes 
que pagar tú y eres más 
consciente de esa circuns
tancia y pilotas de otra for
ma asumiendo los riesgos 
justos”. Tiene miedo en los 
momentos previos a las ca
rreras, aunque cuando sale 
se olvida de todo, su padre 
me confiesa que “para que 
nos vamos a engañar, yo 
también paso un poco de 
miedo, pero bueno es nor
mal”. Su madre se queda en 
el coche cuando les acompa
ña a las carreras.

Deja los Cars y a los 
15 años su padre le compra 
este fórmula que partiendo 
de un motor casi de serie, el 
Toyota 1.300 de 3 vávulas 
por cilindro y 100 CV de 
potencia, tiene el diseño en 
pequeño de los fórmula 1, 
con la única carencia de los 
alerones y, por supuesto, de 
diferencia de potencia de 
motor, un fórmula 1 está por 
los 800 CV. Hay muchos 
coches de la calle que tienen 
más potencia que este pe
queño formula 1 con la úni
ca y vital diferencia que la 
relación peso/potencia no es 
la misma, mientras que éste 
sólo pesa 450 kilos un coche 
normal que tenga más de 
100 CV de potencia está en 
más de 1.000 kilos. Este bó
lido es una pequeña pluma
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ras no Ies salían los tiempos 
y se pusieron muy nervio
sos, incluso llegaron a dis
cutir, “ hacíamos muchos 
trompos, mi padre me de
cía que fuera tranquilo, 
aprendiendo”. Su padre in
terviene y afronta la realidad 
de tan elitista deporte, “ esto 
no es una película de Tom 
Cruise que nada más lle
gar gana, esto requiere

varios accidentes, como 
trompos y ruedas arranca
das, parte ésta del coche 
muy vulnerable, “en un ac
cidente que te arranque la 
suspensión se te van medio 
millón de ptas”, nos co
menta Fernando-padre. Tie
ne un presupuesto de 2 mi
llones de ptas por tempora
da de los cuales él afronta la 
mitad de los gastos y la otra

una técnica muy difícil de 
aprender, además vas muy 
deprisa y cualquier error 
es un golpe, y cualquier 
golpe es dinero, y si empie
zas a hacerle golpes y di
nero se te acaba la tempo
rada, que era lo que nos 
pasaba el año pasado”. La 
temporada pasada tuvieron

“sólo empiezas a 
pensar a medida que 

vas pisando más y más 
el acelerador, en la 

que aceleras se 
te acelera el 

iento” .

como es el latido de su com
pañero de acero, “como dice 
Carlos Sainz en el anuncio, 
estamos en la fase en la que 
todo se puede m ejorar” 
matiza el joven piloto.

El año pasado fue su 
primer año en la Formula 
Toyota, “fuimos a apren
der”, en las primeras carre

mitad los sponsor oficiales 
del campeonato y las ayudas 
que le vienen de M c
D ona ld 's , el c ircu ito  de 
Albacete y el concesionario 
Toyota de Albacete. Ellos 
dos y tres m ecánicos de 
Albacete componen su pe
queña estruc tu ra  de 
equipo,"todo el cuidado del 
coche lo hacemos aquí y 
quiero recalcarlo, los me
cánicos son tres hermanos 
que llevan un taller y que 
son fabulosos porque tie
nen una buena técnica, han 
hecho evolucionar el coche 
de una manera increíble”. 
El mantenimiento de este 
tipo de coches depende mu
cho de la suerte que se ten
ga en las carreras, si se rom
pe mucho los costes se dis
paran. Este año no han teni
do ningún percance por lo 
que cada carrera les sale por
300.000 ptas, en un equipo 
más grande se pone en las 
700.000.

Este año lleva corri-

con la que hay que tener una 
especial sensibilidad, ¿en el 
pie?, ¿en la mano?, ¿o en la 
cabeza?, “en el acelerador 
sobre todo, porque en una 
curva lenta tienes que ace
lerar lo justo para que no 
se te vaya de atrás. Este 
coche hay que llevarlo  
como si te fueras deslizan
do, si el coche va sujeto a 
la pista no llegas a nada”, 
me puntualiza Fernando- 
hijo. Deslizarse es la clave, 
también dominar la técnica 
del rebufo -ir pegado detrás 
para que te quiten el aire y 
poder adelantar en la recta 
larga- puesto que los coches 
con los que compite son to
dos iguales, no hay ninguno 
que vaya mejor que otro. Las 
décimas de segundo que vas 
ganando en las curvas las 
consigues a base de buenos 
reglajes, es decir, de hacer
le al coche una buena pues
ta a punto y adaptarlo a cada 
circuito en particular. El se
creto está en las suspensio
nes, “sí, porque el motor no 
hay prácticamente que to
carlo. Dar caída a la rue
da o ponerla de canto, o 
más adelante o más atrás, 
los muelles duros o blan
dos, o trabajar sobre los 
estabilizadores es lo que 
puede marcar la diferencia 
con los tiempos de los de
más”, me matiza Fernando- 
padre que añade que están 
en una fase en la que a su 
hijo le cuesta mucho decir
les a los técnicos lo que hace 
el coche para poder “tocar
lo aquí o a llí” y mejorar su 
rendim iento , “estam os 
aprendiendo a que sepa 
sentir lo que realmente 
hace el coche, tiene que 
saber como respira, captar 
su alma y contárnoslo”. En 
ello está, seguro, aprendien
do para que todo vaya real
mente sobre ruedas, la expe
riencia le irá desvelando

“ Esto no es una película de Tom Cruise que 
llega y gana, cualquier error es un golpe, y 
cualquier golpe es dinero y si empiezas a 
hacerle golpes, se te acabó la temporada”
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das cuatro  carreras en 
Montmeló, Jarama y dos en 
Jerez, “aunque quedé el 
sexto, la mejor fue la de 
Montmeló, estuve varias 
vueltas el primero y sólo 
un trompo que tuve debi
do a que pisé una mancha 
de aceite de un coche que 
explotó delante me privó 
de hacer un buen puesto, 
incluso de ganar la carre
ra”. En el Jarama tuvo su 
primera experiencia sobre 
agua pues ese día le llovió, 
volvió a quedar el sexto de 
veinte participantes. Su úl- 

’ tima carrera en Jerez le su
bió al cajón del tercer 
puesto.Aún le quedan tres 
carreras por disputar, va el 
cuarto a un punto del terce
ro y a cuatro del segundo. 
Estudia primero de bachiller 
y le gustaría ser piloto de 
aviación comercial, “llegar 
a la fórmula 1 o incluso a 
otra inferior es muy difícil, 
por eso hay que hacer otra 
cosa por si esto no sale”.

Pierde de dos a tres 
kilos por carrera, no le gus
ta que haya nadie a su alre

dedor en los momentos pre
vios a la salida, ni que le to
quen el caso o le arreglen los 
espejos, dice no pensar en 
nada en esos momentos de 
tensión y soledad deseada, 
“sólo empiezas a pensar a 
medida que vas pisando 
más y más el acelerador, en 
la medida que aceleras se 
te acelera el pensamiento”.

Se considera un piloto es
pectacular, “hay pilotos que 
van siempre como un tren, 
con el coche siempre colo
cado, pero a mi me gusta 
que vaya un poco más ner
vioso, con más tempera
mento”. En las carreras le 
gusta ir siempre detrás para 
ir viendo como evolucionan 
los de delante y asi planear 
sus estrategias de carrera 
donde muy a menudo se for

ma un grupo de 6 corredo
res que son siempre los mis
mos, algo así como los 
Doohan, C riv illé , Aoki, 
Cadalora o Checa del mun
do de los 500c.c de motos. 
A la pregunta de si en estas 
carreras hay m ucho ka- 
mikaze, me responde que 
“sí, hay algunos que siem
bran el pánico intentando

meterse por donde no pue
den, cuando te toca uno de 
estos detrás siempre dices: 
madre mía a quién llevo 
pisándome los talones...” 

El próximo año pien
san repetir, “si este año con
siguiéramos quedar entre 
los tres primeros sería un 
éxito. El año que viene iría
mos directamente por el 
Campeonato, no pasaría
mos a un coche más gran

de sin asentarnos” , nos
aclara Fernando-padre que 
en su mente no descarta ver 
a su hijo como un futuro pi
loto de Fórmula 1, “¿por
qué no?, ya lo tengo todo 
pensado y escalonado, que 
luego salga ya veremos”. 
De momento su cálculo es 
ganar el próximo año, pasar 
luego a otro monoplaza de 
200 CV con aerodinámica, 
es decir, con alerones, y es
tar dos años compitiendo, si 
todo va bien el siguiente 
paso sería irse a Inglaterra o 
Francia a la Fórmula 3.000 
pues en este sentido España 
está muy limitada, los dos 
son conscientes de que “es 
dificilísimo llegar, tienen 
que coincidir una serie de 
cosas, que se te dé muy 
bien, que tengas suerte, y 
que seas buenísim o. De 
cualquier forma tampoco 
hay que traumarse, esto 
hay que tomárselo como 
un hoby en serio”.

El próximo día 19 co
rrerá en el Circuito de Alba
cete que jun to  al de 
Montmeló son los que más 
le gustan porque son en los 

que hace mejores 
tiempos y por tan
to va más rápido. 
Para ese día conta
rá con el incondi
cional apoyo de 
sus am igos del 
colé que llevarán 
pancartas y se ha
rán notar. Un triun
fo en Albacete les 
daría la moral su
ficiente para ir te
jiendo sus sueños 
de triunfo y subir 
un escalón más en 
esa larga prueba 
que significa ser 
alguien en el ex
clusivo mundo de 
las carreras de 
coches.■

“ Hay algunos que siembran el pánico 
intentando meterse por donde no 

pueden, cuando te toca uno de estos 
detrás siempre dices: madre mia a quién 

llevo pisándome los talones...”
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“Rutas Turísticas de Castilla-La Mancha” 
y “Por los Caminos de Castilla-La Mancha”
f )o s  libros para 
conocemos mejor

I Javier Palomero

La reciente edición por 
parte de la Junta de Comu
nidades de Castilla La Man
cha de dos libros recogidos 
bajo el título de “Rutas Tu
rísticas de Castilla-La Man 
cha” y “Por las caminos de 
Castilla-La Mancha”, repre
sentan el especial interés que 
el ejecutivo manchego tiene 
por dar a conocer a los agen
tes turísticos y a los ciudada
nos los indiscutibles atracti
vos que tiene la región. Ambas 
publicaciones fueron presen
tadas por el presidente de la 
Comunidad, José Bono, el pa
sado 26 de Septiembre en el 
Hotel Palace de Madrid donde 
aseguró que la oferta turística 
de la región es “claramente 
competitiva y sugestiva”.

El año pasado la Comunidad castellano-manchega 
acogió a un total de 1.086.600 visitantes, cifra que Bono 
desea duplicar en años venideros a base de continuadas y 
específicas campañas de promoción.

La edición de este nuevo material de fomento de las 
ricas y variadas ofertas turísticas de la Comunidad, sigue 
la línea marcada por el equipo de gobierno manchego es
pecialmente interesado en dar a conocer no solo los más 
importantes enclaves turísticos de la región, sino La Man
cha más profunda, con sus tradiciones, costumbres popu
lares y fiestas, sus parques y reservas naturales, sus pe
queños pueblos y ciudades, su gastronomía y su amplia 
diversidad cultural.

Estas dos ediciones, exquisitamente cuidadas tanto 
en el aspecto gráfico como en el literario e histórico, in
cluye un recorrido exhaustivo por las cinco provincias de 
la región y sus capitales, además se aportan treinta nue
vas rutas de la Comunidad especialmente diseñadas para
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un conocimiento más profundo de la 
. De igual forma, se recogen

78.000 datos de la región como méto- 
ayuda para los profesionales del 

sector turístico y para aquellos visi
tantes interesados en una mejor com
prensión de las ofertas de ocio y tu
rismo de La Mancha. Así mismo se 
ofrece una Guía de Servicios Turísti
cos que recoge información de aloja

mientos, turismo rural, restaurantes y museos.
En la alocución de la presentación de estas dos pu

blicaciones, Bono aludió a la progresiva y enorme impor
tancia que está teniendo el turismo para la economía de la 
región, no en vano supone casi el 7% del Producto Inte
rior Bruto de la comunidad y el 13% del sector servicios, 
“el futuro está en el turismo” afirmó el presidente de la 
comunidad que ofreció todo el apoyo de la Junta para to
das aquellas entidades o personas interesadas en invertir 
en iniciativas turísticas en la región.

Mientras que las “Rutas Turísticas de...” es un li
bro más de consulta donde se recogen los más diversos 
aspectos informativos de la comunidad, “Por los caminos 
de... , sobre un formato más grande, ofrece básicamente 
un material fotográfico de indudable valor y digno de ser 
admirado por cuanto representa una secuencia clara, diá
fana y llena de luz y color de la tierra castellano-manche
ga con sus campos, hoces y ríos, sus puestas de sol y sus 
serranías, sus pueblos y sus ciudades observadas a vista 
de pájaro, sus monumentos y tradiciones: ver y leer para 
conocer.
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/ f  1 ¡|. 19:00h.

Vil I  VIERNES 3 OCT
VUELTA EN GLOBO

. , ,, Presentando  tic k e t de com pra superio r
N  a 1 5 .0 0 0  Pts.

De 18:00 a 20:00h.

TODOS LOS SABADOS 
CASTILLOS HINCHADLES PARA

LOS PEQUES

LUNES <4
DIA DE LA CARNICERIA
MARTES ^
DIA DE LA PESCADERIA
MIERCOLES
DIA DE LAS OFERTAS 
RELAMPAGO <ü
JUEVES *
DIA DE LA FRUTERIA^
VIERNES
DIA DEL MARISCO=C !
SABADO
DIA DE LAS *

J1 0 ÍM #

(J ira fa , P ista  am ericana,circuito  m otos) 
x  10:00h.

SABADO 11 OCT 
PAELLA GIGANTE

PARA 3 .0 0 0  PERSONAS.

VEN AL FUTBOL!

A L B A C E T E

Lo mejor para ti

CADA DIA T I DAMOS 
LO MEIOR Y  ADEM AS

Sorteam os todas las semanas*
7 Entradas para el ALBACETE BALOMPIE 
25 Entradas para  el ALBACETE FUTBOL SALA
En los p a rtid o s  de casa (*) Bases del sorteo en el Hipermercado
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R E G I O N

Según la consejera Matilde Valentín
“La financiación de la sanidad 

catalana, una tomadura de pelo”
La consejera de Sanidad 

de Castilla-La Mancha ha ca
lificado de “tomadura de pelo 
el hecho de que el Gobierno 
haya pactado con Ciu la can
tidad de millones que le supo
ne a Cataluña la financiación 
de la Sanidad”, sin tener en 
cuenta el criterio del resto de 
las comunidades autónomas.

Matilde Valentín señaló en 
este sentido que el asunto debe
ría haberse tratado en el Con
sejo de Política Fiscal y Finan
ciera y en el Consejo Interte- 
rritorial del Sistema de Salud, 
donde están representadas to
das las Comunidades Autóno
mas.

La consejera indicó la 
oposición que hay desde el 
ejecutivo de CastillaLa Man
cha a que en el CPFF estén re
presentadas sólo las comuni
dades autónomas con transfe
rencias en materia sanitaria, 
porque “la financiación de la Sa
nidad ha de ser consensuada al 
máximo por todas las comunida
des autónomas”. Además,

Matilde Valentín se refirió tam
bién a la posición del Gobier
no de Castilla-La Mancha 
contrario a que se tengan en 
cuenta sólo criterios de pobla
ción para fijar el coste sanita
rio e insistió en que deberían 
tenerse en cuenta otros facto
res como la dispersión de la 
población, su envejecimiento 
y otros elementos correctores 
para nivelar los servicios en
tre las regiones.

II A 005

Q
O

Marcelino Casas dirige las jornadas 
sobre Haciendas Locales

Los ayuntamientos de la 
región quieren planes 

plurianuales de financiación
Trasladar a los respon

sables de Hacienda de los 
ayuntamientos la necesidad de 
elaborar planes plurianuales 
para la prestación de determi
nados servicios ha sido el prin
cipal objetivo de las jomadas 
que se han celebrado en 
Toledo sobre la Financia
ción de las Haciendas Loca
les. Según explicó el direc
tor de las Jornadas, el dipu
tado delegado de Economía 
y Hacienda de la Diputación 
de Toledo, Marcelino Casas, 
uno de los mayores proble
mas de las corporaciones 
locales es la financiación de 
las inversiones cuyos plazos 
de financiación exceden el 
período de un año.

A este respecto, Casas,

dijo que le han trasladado al 
ministro Mariano Rajoy, las 
inquietudes de los ayunta
mientos porque el pacto lo
cal sea una realidad y se 
plasme en una norma básica 
que detalle cuáles son las 
competencias de cada una de 
las administraciones y por
que se haga efectivo el prin
cipio de que cada una de las 
administraciones le lleguen 
los fondos necesarios para la 
ejecución de los distintos 
servicios.

“Tenemos que tener la 
seguridad de que a medio y 
largo plazo el servicio que se 
presta tiene una viabilidad 
económica y se puede poner en 
marcha”, señaló Marcelino 
Casas.

Procedentes de los Fondos de Compensación Interterritorial
El Estado transferirá 79 mil millones a la región

C astilla-La Mancha 
recibirá 79.000 millones de 
pesetas procedentes de su Par
ticipación en los Ingresos del 
Estado (PIE), del Fondo de 
Compensación Interterritorial 
(FIE) y de la cesión del 15 por 
ciento del IRPF. Así se des
prende del proyecto de Ley 
de Presupuestos Generales 
del Estado para el próximo 
año que esta semana presen
tó el ministro de Economía,
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Rodrigo Rato, y que con
templa sólo el noventa y 
ocho por ciento de esas 
transferencias como entre
gas a cuenta.

El proyecto de Ley 
distingue entre las comuni
dades de régimen común 
todas menos País Vasco y 
Navarra- que aceptaron el 
modelo de financiación y las 
tres que lo rechazaron -An
dalucía , Extrem adura y

Castilla-La Mancha-, que se 
regirán por el sistema ante
rior. Mientras que en el pri
mer grupo se diferencia en
tre la PIE y los recursos pro
cedentes de la cesión a las 
com unidades del 15 por 
ciento del IRPF, en el de las 
autonomías que no acepta
ron el modelo sólo figura la 
cantidad que le corresponde
rá a cada una por la PIE, ya 
que se les aplica de forma

provisional el sistema de fi
nanciación anterior.

C astilla-La M ancha 
recibirá, por tanto, el 9’4 por 
ciento que suponen 79.258 
millones de pesetas, mien
tras que Andalucía recibirá 
el 83,3 por ciento, que eleva 
la cantidad a 702.609 millo
nes de pesetas. Por su parte, 
Extremadura recibirá 61.348 
millones, el 7’38 por cien
to.
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En el 96 visitaron la Comunidad un 
millón de personas

Bono quiere duplicar el número 
de turistas con el programa 

“turismo de calidad”
El presiden te de 

Castilla-La Mancha, José 
Bono, quiere duplicar el nú
mero de personas que ven
gan a la Comunidad a través 
del programa “turismo de 
calidad” que fue presentado 
en Madrid. El pasado año, 
según las cifras que maneja 
la Consejería de Industria y 
Turismo, fueron más de un 
millón de personas las que 
prefieren nuestra región para 
pasar sus vacaciones.

Para dar a conocer la 
riqueza tu rística, gastro
nómica y de naturaleza, la 
Junta ha editado dos libros 
que fueron presentados en 
Madrid por el presidente de 
la Comunidad: “Rutas de 
Castilla-La Mancha”, y “Pol
los caminos de Castilla-La 
Mancha”.

En este nuevo material 
de promoción turística se in
cluyen folletos específicos 
de las cinco provincias y de 
sus capitales, treinta nuevas 
rutas de la región, folletos 
globales de la comunidad y

la Guía de Servicios Turís
ticos, que recoge informa
ción exhaustiva sobre todo 
tipo de alojamientos, restau
rantes, parques naturales, 
museos o fiestas.

El turismo en nuestra 
Comunidad supone el 7 por 
ciento del Producto Interior 
Bruto (PIB) de la comunidad 
y el 13 por ciento del sector 
servicios.

Para el presidente de 
Castilla-La Mancha, lo me
jor de la comunidad son sus 
gentes, que “no se han esme
rado en buscar identidades 
que nos aten al pasado por
que tendemos hacia el futu
ro, y el futuro está en el tu
rismo”, comentó.

Indicó Bono que “el 
que arriesga en Castilla-La 
Mancha su dinero para ini
ciativas tu rísticas puede 
contar con el apoyo de la 
Junta, cuyo objetivo es du
plicar el millón de visitan
tes que acogió la región en 
1996”.

A todos los drogodependientes 
que lo deseen

Comienza el suministro de 
metadona en Castilla-La 

Mancha
Desde el 1 de octubre gerse a este servicio en los

se está aplicando un progra
ma para suministrar meta- 
dona a aquellos drogode
pendientes de Castilla-La 
Mancha que lo deseen y se 
extenderá también a los cen
tros penitenciarios de la re
gión.

El programa, desarro
llado por la consejería de Sa
nidad, se lleva aplicando 
desde 1995 en Talavera de la 
Reina, donde la delincuen
cia ha sufrido una importan
te reducción, y se hará en 
colaboración con la Cruz 
Roja puesto que esta inicia
tiva de ámbito regional se 
llevará a cabo a través de los 
ocho centros de atención al 
drogodependiente existentes 
en la región.

Las autoridades regio
nales calculan que del pro
gram a de sum inistro  de 
metadona podrán beneficiar
se más de un centenar de 
personas con drogode-pen- 
dencia de la heroína, al mar
gen de los que puedan aco-

distintos centros penitencia
rios de la región, donde el 
programa se hará de forma 
coordinada entre las autori
dades penitenciarias y la 
Cruz Roja.

La Consejería de Sani
dad ha pasado de gastar 60 
millones en 1987 a los 646 
para este año, lo que supone 
un aum ento del 970 por 
ciento de esta década.

El anexo suscrito entre 
la consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, y el presi
dente regional de la Cruz 
Roja, Angel Ayensa, supone 
una aportación de la Junta de 
Comunidades superior a los 
110 millones de pesetas para 
el tratamiento ambulatorio 
de los toxicómanos.

Por su parte, la Uni
versidad de C astilla-L a 
Mancha está haciendo un 
estudio exhaustivo para co
nocer la evolución y los 
cambios en los hábitos del 
consum o de drogas en 
Castilla-La Mancha.
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R O V I N C I A

Provincia
Un total de veintiocho pueblos de 
la provincia recibirán ayudas de la 

Junta para equipamiento

Ciento setenta y una en
tidades locales de Castilla-La 
Mancha, entre ayuntamientos y 
mancomunidades, recibirán 
ayudas de la Junta de Comu
nidades para comprar mobi
liario, equipamiento, peque
ña maquinaria y material 
informático. Según la Ofi
cina del Portavoz, el Diario 
Oficial de Castilla-La Man
cha publicó la orden de con
cesión de las subvenciones 
otorgadas por la Consejería 
de Administraciones Públi
cas, por un importe de 36 
millones de pesetas.

De esta concesión se 
beneficiarán veintiocho cor
poraciones locales de la pro
vincia de Albacete. Para ob
tener las ayudas, la Conse

jería de Administraciones 
Públicas ha tenido en cuen
ta si la entidad local carece 
de mobiliario, maquinaria o 
material informático que soli
citó y su actual situación eco
nómica. Los 28 municipios 
albaceteños beneficiarios de 
estas ayudas son: Abengibre, 
Albatana, Alcadozo, Alcaraz, 
Alpera, Balazote, El Bonillo, 
Carcelén, Casas Ibáñez, 
Casas de Ves, Cenizate, 
Corral Rubio, Higueruela, 
Hoya Gonzalo, Lezuza, 
Madrigueras, Montealegre 
del C astillo , M otilleja , 
Muñera, Nerpio, Paterna 
del Madera, Povedilla, Po
zuelo, La Recueja, Roble
do, Salobre, San Pedro y 
Villamelea.

Liétor
El Ayuntamiento saca a concurso 
la primera fase de las obras de la 

Casa de Cultura

El Ayuntamiento de 
Liétor ha sacado a concur
so, por licitación urgente, la 
presentación de plicas para 
la adjudicación de la prime
ra fase de la obra de la Casa 
de Cultura.

Las obras a realizar 
serán la cimentación espe
cial, movimiento de tierras, 
encepados y cimentación.

La inversión es supe
rior a 20 millones de pese
tas, en un local que necesi
taba el municipio, ya que 
albergará la biblioteca y la 
escuela de m úsica, entre 
otras dependencias.

La Junta de Castilla- 
La Mancha y el Ayuntamien
to financiarán el total de la 
obra, con una sesenta y un 
cuarenta por ciento respec
tivamente.

La Casa de C ultura 
será el primer edificio públi
co sin barreras arquitectóni
cas en los 1032 metros cua
drados que ocupa el solar.

En el primer piso se 
ubicará una plaza con un to
tal de 375 metros cuadrados. 
Otra planta más y un sótano 
completarán el edificio.

La entrada a la nueva 
Casa de Cultura se hará por 
la calle Los Molinos.

Lezuza
Se inició la segunda campaña de excavaciones en la 

colonia romana de Libisosa
Desde el 19 de sep

tiembre, día en que se reci
bió el permiso de la Junta de 
Comunidades, se encuentra 
en Lezuza un grupo de cua
renta arqueólogos, entre li
cenciados, estudiantes y 
profesores de la Universidad 
de Alicante, bajo la direc
ción de José Uroz y Jaime 
Molina.Según Pedro Carlos 
García, los trabajos se pro
longarán hasta el próximo 
20 de octubre.

Los arqueólogos han 
sido alojados entre las ins
talaciones del campo de fút

bol y la antigua casa del 
médico. Además se ha pues
to a disposición del equipo 
científico nuevo material, 
adquirido por el Ayunta
miento, que ha destinado 
para ello alrededor de un 
millón de pesetas.

El consistorio se ha 
hecho cargo de la pensión 
com pleta de los arqueó
logos, con un coste entre los 
tres y cuatro millones de 
pesetas.

Pedro Carlos García 
manifestó que todavía no se 
ha concretado con la Junta

de Comunidades la cantidad 
que aportará a estos trabajos, 
aunque piensa que rondará 
el millón y medio de pese
tas, corriendo, el resto, a car
go del Ayuntamiento.

Los primeros días, los 
arqueólogos se han dedica
do a retirar los materiales 
con los que cubrieron las 
excavaciones del año pasa
do, descubriendo que el ya
cimiento se encontraba en 
las mismas condiciones que 
en 1996. Para el alcalde de 
Lezuza, las excavaciones, 
que están situadas en el Ce
rro del Csatillo, pueden te
ner un gran atractivo cultu
ral y turístico.
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Villarrobledo 
Las oficinas de 
la Policía Local 
se instalarán en 

el Centro de 
Salud de San 

Bernardo
El consejero de Admi

nistraciones Públicas de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Anto
nio Pina se reunió con el al
calde de Villarrobledo, Fran
cisco Segovia.

Uno de los temas de la 
reunión fue el proyecto de 
construcción de nuevas de
pendencias para la Policía 
Local. Para ello, se ha esta
blecido un compromiso de 
colaboración entre las dos 
instituciones para desarro
llar este proyecto, estando ya 
diseñadas y presupuestadas 
dichas instalaciones.

Francisco Segovia in
formó que las nuevas depen
dencias policiales se situarán 
en el actual Centro de Salud 
de la calle San Bernardo, ya 
que éste será trasladado al 
nuevo Centro de Especiali
dades del barrio  de San 
Antón.

Cuando la Policía Lo
cal abandone sus actuales 
instalaciones en la calle Ca
rrasca, comenzará el proyec
to de construcción de la nue
va biblioteca municipal.

Almansa
La Asociación de Vecinos del Barrio de San Isidro se 

considera marginada por la Concejalía de Cultura

La Asociación de Veci
nos de Barrio de San Isidro 
ha denunciado a la opinión 
pública que está padeciendo 
irregularidades por parte de 
la Concejalía de Cultura.

La junta directiva a tra
vés de Amparo Ruano, co
municó que los cursos que se 
adjudicaban a la Asociación 
de Vecinos han quedado su
primidos.

“Sabido esto, la junta 
directiva nos pusimos en 
contacto con la Concejalía 
de Participación Ciudadana 
y responsable de los barrios, 
para que nos informara de 
los cursos anteriorm ente 
citados.Nuestra sorpresa fue 
que estábamos informando 
nosotros, pues oficialmente 
no se sabía nada sobre ésto. 
Acto seguido nos remitimos 
al Concejal de Cultura me
diante una carta con fecha 17 
de septiembre, con número 
de registro de entrada en el 
Ayuntamiento 8,977, con el 
fin de poder recibir una ex

plicación urgente al proble
ma”, dice Ana Ruano.

Y continuó: “Transcu
rrió una semana y contactó 
con nosotros un concejal 
que no es el de Cultura, ex
cusando al m encionado 
concejal que estaba de via
je-

Le pedimos que se re
uniera con nosotros y con 
todas las personas que inter
vienen en este asunto, en 
horarios que para las perso
nas que trabajamos altruis- 
tamente por el Barrio de San 
Isidro en este caso, siempre 
es nocturno y en horas 
avanzadas. Seguramente al

ser funcionario éste conce
jal, nos comunica que fuera 
de su horario de trabajo, el 
tiempo libre lo dedica a su 
familia. Ante nuestra insis
tencia en reunirnos, nos co
munica que volverá a poner
se en contacto con nosotros 
para ver si puede ser posible 
esta reunión. Hasta el mo
mento no hemos tenido co
municación alguna.”

Amparo Ruano conti
nua manifestando que: “Es
tamos en desacuerdo y cons
tatamos que el Barrio de San 
Isidro está marginado por los 
organismo culturales y so
ciales del Ayuntamiento”.

La Roda
Se adjudican las obras de urbanización de la entrada 

a la ciudad por Tarazona de La Mancha
La urbanización del 

tramo que afecta a la entra
da a La Roda por la carrete
ra de Tarazona de La Man
cha, fue aprobada por una
nimidad en el último pleno 
del Ayuntamiento.

La adjudicación de las 
obras de urbanización de la 
travesía comarcal 3106 a su 
paso por La Roda, se ha 
otorgado a la empresa Can
teras del Vértice, con un

presupuesto de 36 millones 
de pesetas. La obra se inicia
rá en el puente de la autovía 
hasta enlazar con la calle 
Alfredo Atiénzar.

Por otra parte, durante 
la misma sesión plenaria, 
dentro del punto 8, se apro
bó, con el voto en contra de 
la concejal de 1U, María del 
Señor Charco, el antepro
yecto de explotación del ser
vicio de alumbrado público.
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M o t o r

Sólido por dentro 
y por fuera

■ Javier Palomero

Lo que más destaca del nuevo Jeep Cherokee es que está 
lleno de novedades, sobre todo en su interior donde prácti
camente todo se ha rediseñado. Más de 40 mejoras respecto 
al modelo anterior que consiguen un entorno más silencioso, 
más cómodo y más seguro. Su imagen exterior en lo esencial 
se ha mantenido y sólo el frontal se ha retocado haciéndolo 
más aerodinámico con nueva parrilla para una mejor venti
lación del motor.
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Aunque no han sufrido especta
culares variaciones, los elementos técni
cos y mecánicos del nuevo Cherokee 
desarrollan un mayor refinamiento de las 
motorizaciones que ya tenían, en parti
cular la versión 2.5 TD que ha mejorado 
notablemente la respuesta del motor y 
todo el sistema de gestión electrónica, es
pecialmente la gestión de la inyección 
de última generación que obtiene unas 
mejores prestaciones, menor rumo- 
rosidad, debido a los nuevos soportes de 
fijación para todos los motores que su
primen ruidos y vibraciones, y consumos 
más ajustados. Se incorpora, así mismo, 
un nuevo cableado que simplifica todas 
las funciones electrónicas del vehículo 
que en caso de avería permite una más 
sencilla detección.

En su exterior, aunque su imagen 
apenas ha sido retocada, su chasis y ca
rrocería ha mejorado en rigidez debido a 
un nuevo sistema de fabricación y 
robotización que ha permitido unas 
bajísimas tolerancias de ensamblaje. El

frontal se ha enriquecido con una nueva 
parrilla, nuevos pasos de rueda y nuevos 
paragolpes y molduras laterales más in
tegradas en la carrocería que en el mo
delo anterior. También se ha ganado en 
seguridad debido a un nuevo diseño de 
las zonas de deformación y absorción de 
impactos y a las nuevas barras de 
proteción.

Sin embargo si por algo se puede 
decir que este modelo es nuevo, es por 
su interior, donde se recogen importan
tes novedades. Se incorpora Airbag para 
el acompañante delantero, en la nueva 
consola central se ha rediseñado el pa
nel de instrumentos logrando una mejor 
y más precisa lectura. Las novedades 
también alcanzan a los asientos, volan
te, pedales de embrague, freno y acele
rador, tres nuevos sistemas de audio, 
mayor aislamiento acústico y nuevo di
seño de los anclajes de los cinturones de 
seguridad. Así mismo, viene equipado 
con un nuevo sistema HVAC que ofrece 
la temperatura ideal aire acondicionado/

calefacción de forma mucho más rápida, 
con nuevas salidas de aire dentro del ha
bitáculo y un 30% más de caudal.

Se presenta en tres versiones de 
2,5L T.D., 2,5L 1-4 y 4,0L 1-6 que desa
rrollan una potencia respectivamente de 
115, 125 y 185 CVs

El nuevo Ford Scorpio estrena traje

El Salón del A utom óvil de 
Francfort ha sido el escenario para la 
presentación del renovado Scorpio.

El nuevo modelo, buque insignia 
de la gama de turismos Ford en Espa
ña, ha visto sus líneas maestras modi
ficadas para realzar aún más su aspec
to elegante y refinado.

Faros de nuevo diseño, paragol
pes renovado, retoques funcionales y 
estéticos en su interior y un cinturón

de seguridad de tres puntos para el 
asiento trasero central, son algunas de 
las novedades que ha incorporado el 
modelo de Ford que ofrece tres posi
bles motorizaciones: en gasolina el 
cuatro cilindros de 2,3 litros 16 válvu
las y 145 CV que destaca por su fun
cionamiento silencioso y potente; en 
el escalón más alto, el 2,9 litros y 6 ci
lindros en V con 24 válvulas y 207 CV 
ha sido fabricado conjuntamente con

Cosworth Engineering famosos por su 
tecnología en motores multiválvula. Y 
finalmente el turbodiesel, de cuatro ci
lindros, 2,5 litros y 115 CV, con 
intercooler, que ha sido mejorado para 
evitar ruidos, vibraciones y brusqueda
des.

La versión 2,9 sólo se ofrece con 
cambio automático mientras que el 
turbodiesel sólo está disponible con 
cambio manual.
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La obra más completa con los más 
avanzados conocimientos científicos que 

orienta a la familia y protege tu salud
N u tr ic ió n ,  P l a n ta s  M e d ic in a le s ,  O r ie n ta c ió n  F a m il ia r ,  

T r a ta m ie n to s  N a tu r a le s .
Interesados en conocerla, solicitad información a: Asociación de Educación y Salud

de Albacete
Teléfono: 50 96 09

Esteban

piezan a deteriorarse de forma grave tras 
quince horas de estar despierto, es decir, 
a las diez de la noche para quien se haya 
levantado a las siete de la mañana. Un 
total de 21 horas sin dormir produce un 
estado peor que 0,8 gramos de alcohol 
por litro de sangre, el límite máximo de 
alcoholemia tolerado por la legislación 
española para los cconductores.

Prevenir el cáncer 
de mama.

La cura de uvas.
Se lleva acabo consumiendo de 1 

a 3 kilos de uva madura como único ali
mento, durante 3 días, o incluso hasta una 
semana. Si se digieren correctamente, 
pueden consumirse también las pieles y 
las semillas (pepitas) bien masticadas. Se 
consigue un efecto depurativo muy no
table, eliminando las toxinas y residuos 
metabólicos que entorpecen el normal 
funcionamiento de los órganos y tejidos. 
La cura de uvas ejerce una acción 
anticongestiva sobre todos los órganos de 
la digestión, y sobre el hígado de forma 
especial. Conviene pues en general, a 
todos los que deseen mejorar su estado 
de salud, y especialmente en estos casos: 
dieta recargada (rica en productos ani
males grasos); artritism o y gota; 
hipertensión; exceso de colesterol en la

sangre; enfermedades rena
les (litiasis,nefritis, ne
frosis, insuficiencia renal); 
obesidad, el contenido caló
rico de la uva es de 74 calo
rías por 100 gramos; hemo
rroides; afecciones hepáti
cas crónicas (hepati
tis,cirrosis); anemia, agota
miento físico, falta de ren
dimiento, astenia, estrés.

Juguetes con 
peligro.
Una importante orga

nización ecologista ha ad
vertido a padres y consumi
dores, del riesgo potencial 
para la salud de los niños 
menores de tres años, que 
contienen los juguetes fabri
cados con polivinilo de clo
ruro (PVC). Su aviso se ha 

hecho simultáneamente en Nueva York, 
Londres y Madrid, tras haber analizado 
en un laboratorio 71 juguetes de plástico 
de 17 países distintos. « Los plas- 
tificantes que tienen esos juguetes son 
móviles. Cuando los bebés los muerden 
y chupan liberan estos agentes «, afirma 
el director de dicha organización. En los 
pasados meses la firma italiana Chicco, 
ha retirado de la venta sus mordedores 
de PVC en Dinamarca, Suecia, España, 
Italia, Grecia y Argentina.

Conducir cansado 
es peligroso.

Un estudio llevado a cabo en Aus
tralia demuestra que conducir fatigado 
puede ser tan peligroso como hacerlo 
bajo los efectos del alcohol. La coordi
nación y los reflejos del conductor em

Es el más extendido entre las mu
jeres y la principal causa de muerte por 
esta enfermedad entre la población feme
nina. Actualmente, una de cada trece es
pañolas padece cáncer de mama, y en el 
año 2.000 la cifra puede aumentar en una 
de cada diez. Por fortuna, el índice de 
curación de este tipo de cáncer es muy 
alto si se detecta a tiempo: entre el 85% 
y el 90%. Para ello es muy importante 
que las mujeres mayores de cuarenta años 
se sometan a revisiones ginecológicas 
periódicas. La autoexploración mamaria 
es también necesaria. Un estilo de vida 
sano, una dieta rica en fibra, la práctica 
de ejercicio, la eliminación del tabaco y 
del alcohol reducen el riesgo de padecer 
este cáncer.
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La mires co
m m m m  m m m  m m  m m m  m m  m m m m m m m m m m

mo la mires
Lunes a Viernes

Para conectar 
con nosotros deberá 

sintonizar su televisor en el 
canal 40, en caso de que no 

nos reciba o lo haga con 
dificultad es a causa de que 
su antena carece del módulo 

adecuado, para instalarlo 
póngase en contacto con su 

instalador habitual o 
llamando al teléfono:

24 67  68

00:00h a 10:30h BLOOMBERG. (Sistema informativo vía
satélite, basado en el sistema norteamericano 
24H. Pantalla multi información. Exclusivo de 

Televisión Albacete CANAL 40 para la provincia) 
11:00h a 12:00h DOCUMENTALES.
1 2:00h a 1 3:30h OBJETIVO DIARIO 
1 3:30h a 14:30h EN SU SALSA.

SERIES DIBUJOS ANIMADOS.
14:30h a 15:00h INFORMATIVO LOCAL.
1 5:00h a 1 5:45h TELENOVELA. Corazón de Diamante.
1 5:45h a 17:30h LARGOMETRAJE.
17:30h a 21:00h BLOOMBERG.
21:00h a 21:30h SEREIS CAMPEONES.
21:35h a 22:00h INFORMATIVO LOCAL.
22:00h a 23:30h OBJETIVO DIARIO. (Magazine diario de 

Albacete en directo)
23:30h a 01:00h LARGOMETRAJE.

Fin de semana
Sábado

03:00h a 11:00h BLOOMBERG. Espacio informativo de 
actualidad 24h.

11:00h a 1 2:00h OBJETIVO DIARIO. Grabación de la noche 
anterior.

1 2:00h a 13:30h PROGRAMACION INFANTIL.
1 3:30h a 14:00h TURBO. Programa semanal sobre el mundo 

del motor.
14:00h a 14:1 5h EN SU SALSA. Programa de carácter 

culinario.
14:1 5h a 1 5:00h TRADICIONES. Serie documental.
1 5:00h a 1 6:30h LARGOMETRAJE de tarde.
16:30h a 24:00h BLOOMBERG. (Nacional e internacional).

Espacio ¡nformantivo de actualidad 24h.
01:30h a 03:00h Sesión X.
*X SOLO ADULTOS. Película e xc lu s iva m e n te  para
a d u lto s .V ie rn e s  y Sábado a p a r t ir  de las 0 1 :3 0  h.

T V  A
T E L E V I S I O N
A L B A C E T E

Domingo
03:00h a 1 2:00h BLOOMBERG. (Nacional e internacional) 

Servicio informativo 24h.
1 2:00h a 14:00h PROGRAMA INFANTIL. (Cuentos infantiles 

de dibujos animados)
14:00h a 14:1 5h EN SU SALSA. Espacio de carácter 

culinario.
14:1 5h a 14:45h TRADICIONES. Documentales.
14:45h a 1 5:00h LASERION. Serie de dibujos animados.
1 5:00h a 1 7:00h LARGOMETRAJE.

24:00h BLOOMBERG. (Nacional e internacional)

Siempre a tu lado
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Ante la vida, que es difícil por 
si misma, nos ponemos gallitos, sa
camos pecho y añadimos en su anu
dada cabellera unos cuantos rizos 
extra para com plicarla aun más si 
cabe, llevados por un placer viciosillo 
al que le vuelve loco tropezarse y 
sufrir.

No es raro entonces que, hartos 
de batacazos, deseemos pegarle una 
buena patada a este resentimiento, al 
perfil malo, vulnerable y hedonista, 
para atender un poco a ese escondite 
herido que todos, sin excepción, 
guardamos y que también tiene de
recho a hablar y a sincerarse.

La vida, aunque a ratos pueda 
parecerlo, no es una rubia tonta, que 
sólo abre la boca para agradecerle al 
chulo de turno la invitación a una úl
tima copa, o el trigésimo piropo de 
una noche como tantas. Es una mo
neda al aire, manoseada, una suerte 
de jeroglíficos y estaciones perdidas, 
escenas dulces mantenidas en formol, 
sueños, amor y errores.

Martín (Hache) se sumerge en 
este tinglado sin pacatería ni mora
lejas. Su director, Adolfo Aristarain, 
sabe que "la vida es muy jodida”, 
por eso se metió de lleno en la ela
boración de esta historia común y 
descarnada en la que “la gente se 
quiere, se odia, se junta, se separa, 
ayuda o destruye a los mismos que 
ama, a veces sin saberlo”.

A Aristarain le bastan cuatro 
personajes, pero qué cuatro perso
n a je s-re su ltan  inm ensos e i r re 
petibles, para trazar la contronversia 
y la com plejidad del ser humano 
único, que inventa mil razones al día 
para seguir adelante.

A Martín (Hache) le inquieta 
lo mismo que a Pablo Neruda mien
tras pasea por Madrid en su poema 
Walking around. Poeta y película 
se dicen sin desprecio: “Sucede que 
me canso de ser hombre./ Sucede 
que entro en las sastrerías y en los 
cines/ marchito, impenetrable, como 
un cisne de fieltro/ navegando en un

■ LAURA DEMARIA

La vida, qué jodien- 
da, es lo que a todos nos 
pasa y se nos pasa.

La advertimos, ia he
rimos, la dolemos. La 
convertimos en cómpli
ce del disfrutef%el Duen 
provecho mientras se 
nos presenta y la esqui
vamos, cuando lo que 
parecía bonito se nos 
escapa.

Por estos y otros 
motivos particulares, a 
veces a la vida la igno
ramos y otras-las horas 
tristes-, la vestimos con 
un atuendo chic y des
lumbrante, con la sana 
intención de creernos 
capaces, qué ingenui
dad, de diseñar una exis
tencia nueva, libre de 
trampas, como si a tra
vés de ese cambio de 
traje, nos sintiéramos  
otros, menos muertos, y 
nos resultara más fácil 
continuar haciendo la 
vista gorda.
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agua de origen y ceniza” .
Hay dos Martines en el film. 

El M artín arraigado y público es 
Federico Luppi, un cineasta argen
tino que lleva muchos años en Es
paña, sin permitirse un baño de nos
talgia, apechugando con su soledad, 
su paternidad a distancia y con una 
amante, Alicia, a la que teme perder 
si se compromete.

El otro Martín, es Hache (Juan 
Diego Botto) el hijo, un adolescen
te atrapado entre la indefinición de 
lo que quiere ser y la mudez-su nom
bre es perfecto- que da el temor a 
confesarse mediocre delante de su 
padre.

Martín y Hache se acercan y 
se ocultan por amor y porque la idea 
del fracaso en ambos personajes es 
un alimento no digerido.

Pero la brillantez de la histo
ria no permite que sean los únicos 
que se “cansan de ser hombres”. Ali
cia (Cecilia Roth), también argenti
na, representa el lado femenino de 
este ser completo. Ella es una lucha
dora activa en la palabra, cobarde en 
la acción; la relación con Martín la 
debilita, porque se ha enamorado y 
no obtiene de él lo que desea.

Y entre estos tres puntos sus
pendidos en su realidad, Aristarain 
se encarga de crear a Dante (tierno

y segurísimo Eusebio Poncela), el 
amigo, el confesor, el redentor, el 
bisexual, que se dedica a poner cada 
pieza en su sitio, mediante una sen
satez tan clara, que en muchas oca
siones resulta cómica y refrescan
te.

Adolfo Aristarain 
ha retomado aquella in
quietud apasionada y 
comprometida que pu
dimos respirar en Un 
lugar en el mundo, y 
la ha dejado a la intem
perie, a veces dolorosa, 
otras plena, del cora
zón en M artín  
(Hache).

Los actores le dan a Aristarain 
las gracias por haber contado con 
ellos, y creo que el público hará lo 
mismo, porque con Martín (Hache) 
ha logrado “secar un llanto”, como 
diría Silvio Rodríguez, un asunto 
pendiente para todos.
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Semana Grande de 
Caja Murcia

La Semana Grande de Caja Murcia se ha con
solidado como un verdadero Festival de Artes que in
cluye exposiciones, teatro, música, danza, etc..., y que 
concita cada año el interés de todos aquéllos que se 
sienten atraídos por la cultura y la forma en que la 
Caja de Ahorros de Murcia entiende su divulgación.

Por segundo año consecutivo, la Semana Gran
de llega a Albacete con el firme propósito de acercar 
a la provincia manchega toda una serie de activida
des culturales programadas para satisfacer un amplio 
abanico de gustos y tendencias.

Para ello se han organizado interesantes expo
siciones como Albacete, Ciudad de Encuentros, en 
la que se mostrarán algunas de las colecciones 
filatélicas especializadas más importantes de Espa
ña, o Arte sin Fronteras, muestra del joven arte eu
ropeo.

Se exhibirán además acuarelas del conocido 
pintor murciano Pedro Serna y las fotografías de An
tonio Manzanares.

Los amantes de la música tienen tres citas im
portantes: Alberto Cortez, Paloma San Basilio y Fe
lipe Campuzano. Habrá además teatro, con las com
pañías Alfar, Juan de Ibarra y Unidad Móvil, y dan
za, a cargo del Ballet Español de Murcia.

Se celebra la CLXXV 
Cuerva Literaria

La Peña Rodense en Madrid celebra, dentro del 
ciclo Poesía ‘97, la CLXXV Cuerva Literaria el día 5 
de octubre, en los salones de la Casa de Castilla-La 

Mancha en Madrid.
Se tiene previsto que el acto comience a las 12 

de la mañana con la tribuna abierta para los poetas de 
La Roda, Casas Regionales y Tertulias Literarias.

A la una de la tarde, tomará parte en la sesión, el 
poeta, escritor e investigador histórico literario Manuel 

Martínez Ferrol, la presentación correrá a cargo del 
doctor en Ciencias de la Información, José Pedroche 

Morales.
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Se presenta el fanzine 
“CyBoRg” en Albacete

El grupo Tupebinary ha presentado en el loca de co
pas El Kiriki, C/ Herreros, 4, el primer número de Cyborg, 
“una guía de supervivencia urbana, funzine para mentes 
finiseculares, revista de reciclaje o hipermegaputamierda”, 
así se define este fanzine en su “irnput” una de las seccio
nes fijas de Cyborg.

Sus creadores afirman que “este funzine tiene como 
objetivo informar de lo que realmente interesa a un más 
que numeroso sector de gente inquieta por lo que aconte
ce en un planeta que sobrevive, día a día, al fin de siglo”.

Cyborg se compone de varias secciones, algunas de 
ellas fijas.como son el “irnput”, “los consejos de la abuela 
pop , PSYCHOFREAKS ", “el consultorio multicolor de 
irvin” y el “output”.

La dirección del fanzine corre a cargo de Juan An
tonio M. Sarrión.

El contenido de Cyborg no es puramente musical, 
también aparecen artículos sobre la manera de vestir de la 
gente “indie”, consultorios existenciales. recomendacio
nes literarias y artículos sobre asesinos psicópatas, entre 
otros. Desde luego se trata de una buena forma de entrar 
en la literatura de los fanzines, que abundan tanto en este 
nuestro querido país, y que tan poca tradición tienen en 
nuestra provincia.

Piezas de cultura popular 
en Hoya Gonzalo
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l Cursos de formación para bibliotecarios
En los meses de octubre y noviembre darán comienzo 

en Albacete cuatro cursos de formación en materia de biblio
tecas, que están organizados por la Consejería de Educa-

Ruta del servicio 
Biblobús en octubre

El sevicio de biblioteca ambulante,que se desplaza todos 
los meses por los pueblos de la provincia de Albacete tendrá en 
octubre el siguiente itinerario: Día 1: Pozuelo-Aguas Nuevas. 

Día 2: Villar- Hoya Gonzalo. Día 3: Barrio Hogar.
Día 14: Alborea. Día 15: Alcadozo-Peñas de San Pedro. 

Día 16: Alpera. Día 17: Santa Ana. Día 27: Carcelén. Día 28: 
¿illalgordo del Júcar. Día 29: Barrio Feria. Día 30: San Pedro-^ 

Balazote. Día 31: Barrio Pedro Lamata.

Charo López actúa el sábado 
y el domingo en el auditorio

Dentro de la programación de octubre de Cultural Albacete, 
el sábado día 4 y el domingo día 5, se representará la obra de los 
autores Franco Rame, Jacopo Fo y Darío Fo, “Tengamos el sexo 
en paz”.

Esta obra está protagonizada por Charo López y dirigida por 
José Carlos Plaza, las funciones son: sábado a las 22’30 y domingo 
a las 19’30 horas, se realizarán en el Auditorio Municipal y el precio 
de las localidades es de 1.500 pesetas.

Por otra parte, y dentro de la misma programación de Cultu
ral Albacete, el martes día 7 se ofrece un concierto a cargo de la 
soprano Ana Luisa Espinosa y el pianista Alberto Joya, que inter
pretarán obras de Enrique Granados y de Lemona.

El concierto será gratuito y se podrá disfrutar en el Centro 
Cultural “La Asunción” a partir de las 20'00 horas.

ción y Cultura de la Junta de Comunidades y por la Asociación 
Española de Archiveros, Bibliotecarios, Documentalistas y 
Museólogos Sección Castilla-La Mancha. Estos cursos están 
dirigidos a ANABAD y a todos los bibliotecarios castellano- 
manchegos.Las solicitudes se deben presentar en el Registro 
de las delegaciones Provinciales de la Consejería de Educación, 
hasta el 10 de octubre. Los aspirantes serán seleccionados por 
una comisión técnica y los participantes, lo harán de forma 
gratuita Las materias que componen los cursos serán las si
guientes: Curso de encuadernación para bibliotecarios. Or
ganización y funcionamiento de la Biblioteca Pública Mu
nicipal. Los audiovisuales en la Biblioteca Pública y Selec
ción y adquisición en Bibliotecas Públicas Municipales.

Recomendamos:
Exposición: D esde el 26 de septiembre y hasta el 12 

de octubre, el pintor albaceteño M iguel Barnés expone su
obra en Caja España. C/ 
Gaona, 24.

E x p o s ic ió n : La 
pintora M ilagro Esteve 
Riera expone sus óleos 
hasta el 17 de octubre en 
Caja Castilla-La Man
ch a . C / San J o sé  de 
Calasanz s/n.

E xp osic ión : “El 
color y la vida”, obras 
de Juan Celaya expues
tas en el Centro Cultu
ral de la Asunción. Has
ta el día 27 de octubre.
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Horoscopo
Del 5 de al 12 de Octubre

Aries
21 marzo/20 abril 
Amor. Esta semana pue
des conocer a una perso
na muy Interesante. 
Salud. Ten cuidado con la 
gripe, estamos en la épo

ca. SI no te has vacunado, hazlo.
Dinero. El principio de la semana será boyan
te en el aspecto económico, aprovecha y aho
rra para el sábado y el domingo.

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. No sufras por esa 
persona que no te hace 
caso, ella se lo perderá. 
Salud. Estás en tu mejor 
momento, aprovéchalo.

Dinero. Procura no olvidar ningún recibo, lue
go las consecuencias pueden ser ruinosas. 
Busca la suerte en los juegos de azar, tu nú
mero será el 6.

Leo
23 jullo/23 agosto 
Amor. Vas a disfrutar de 
una semana llena de amor, 
aunque al final sufrirás por 
un alejamiento espacial de 
tu pareja.

Salud. Durante el principio de la semana acu
sarás los esfuerzos del sábado.
Dinero. Estarás en la cuerda floja, pero te man
tendrás, aunque no exento de problemas.

Libra
24 septiembre/23 oct. 
Amor. No hagas caso de 
los comentarios de la gen
te y actúa según tus crite
rios.
Salud. Cuidado con los 

problemas estomacales, no seas glotón.
Dinero. Los negocios van viento en popa, pero 
no debes descuidarte, siempre hay gente que 
se aprovecha de los demás.

Sagitario
23 novlembre/22 dic. 
Amor. Semana tranquila 
en el terreno del amor. 
Salud. Ten cuidado con 
esas corrientes de aire 
que se producen de no

che, tápate ese cuerpo.
Dinero. Seguramente te preguntarás cuándo 
te vas a llenar los bolsillos, pues esta semana 
puedes obtener algún pingüe beneficio.

Acuario
21 enero/19 febrero 
Amor. Además del amor a 
tu pareja, debes cuidar un 
poco más las relaciones 
familiares.
Salud. En el otoño suele 

resentirse la garganta, cuídate o lo acusarás. 
Dinero. Desde luego no es tu mejor momento 
económico, resiste porque pronto llegarán días 
mejores.

Josito

Ju a n  Modesto Cebrián  
Santiago es libra y  por lo 
tanto, se trata  de una per
sona m uy cerebral, a m a n 
te de la “lite ra tu ra ”.

Este enemigo acérrimo  
(en el cam po po lítico ) de 
Ram ón Sotos (IU), es D ipu
tado P rovincial del P arti
do Popular, es Sargento y  
su esp íritu  m ilita r  queda  
p a ten te  en su p o lítica  de 
personal de la D iputación, 
aunque no ha podido con 
los sindicatos, que se le s u 
ben al balcón a las p r im e 
ras de cambio.

E l “arrecogío” de Jor- 
quera, como se le conoce en 
el ám bito político, porque  
fue apadrinado por Pedro 
García, alcalde de Jorque- 
ra y  Secretario General de 
P.P. provincia l, está e s tu 
d iando  Derecho, y  según  
nuestras fuentes, no le va 
nada mal, vamos que, ¡está 
hecho un em pollón!

Todos sabemos que a l
g ú n  que otro negocio de 
g u a r d e r ía  le ha  sa lid o  
rana.

Tauro
21 abrll/21 mayo 
Amor. SI piensas que tu 
pareja te engaña, olvída
te y piensa más en ella. 
Salud. Esos problemas 
de espalda no tienen bue

na pinta, lo mejor será que consultes a un mé
dico.
Dinero. Normalidad en este tema, o sea sin un 
duro, como siempre.

Cáncer
22 junlo/22 julio 

Amor. Alguien se ha fija
do en ti, intenta averiguar 
quien es.
Salud. Estás en forma, no 
desperdicies el momento y 

haz lo que más te apetezca.
Dinero. Ahora no te puedes permitir lujos, pero 
en poco tiempo puedes Ir pensando en darle 
un gusto al cuerpo.

Virgo
24 agosto/ 23 sept.

V /  Amor. Es muy sencillo, si
XI quieres tener contenta a tu
XI pareja, sorpréndela.
«1. Salud. Eres muy friolero,
*----------- y ahora llegan tiempos de

cambios climáticos, lo pasarás un poco mal. 
Dinero. Podrás pagar tus deudas, aunque tam
poco te quedará para mucho más.

Escorpio
24 octubre/ 22 nov.
Amor. Discutirás con tu 
pareja, intenta solucionar
lo porque se puede conver
tir en un problema grave. 
Salud. Los problemas con

yugales te producirán algún que otro dolor de 
cabeza, ten la Aspirina a mano.
Dinero. Tanto gasto en medicina está merman
do tu economía.

Capricornio
23 diciembre/ 20 enero 
Amor. Esta semana cono
cerás el lado oculto de tu 
pareja, no te sorprendas. 
Salud. Perfecta. Sigue 
por esta línea y llegarás a 

cumplir muchos años.
Dinero. Si fumas, compra un tabaco más ba
rato, te vas a arruinar con tanto vicio.

Piscis
20 febrero/ 20 marzo 
Amor. Buenas pespectlvas 
de ligar durante el fin de 
semana.
Salud. Aguantarás el sába
do, pero lo pagarás caro el

domingo.
Dinero. Buenas noticias, te van a subir el suel
do, aunque no tanto como tú pensabas.
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■ Alejandro Nieto 
Jiménez

JUEGO PCD:
¡QUÉ CURIOSOD! 688 (I) HUNTER/

KILLER
-A las lobas, cuando pierden las cama- 

das, se les saltán las lágrimas
-La cerveza era una bebida conocida ya 

en la antigüa Roma
-La Academia Francesa de Ciencias no 

admitió a Marie Curie entre sus miembros, al 
considerar que una mujer no debía obtener tal 
reconocimiento

-En Esparta, la obesidad era motivo de 
destierro. Además, unas severas normas re
gían la dieta de los espartanos

-El hombre más alto del mundo fue un 
persa, se llamaba Sia Khad , y medía 3 me
tros y 27 centímetros

-El ajo ya se consumía en Egipto 450 
años antes de Cristo.

-Los romanos construyeron 85.000 ki
lómetros de calzada para enlazar Roma con 
los puntos más alejados del Imperio.

Os presentamos esta semana un 
juego que por su nombre ya llama la aten
ción. 688 (I) Hunter/Killer es un juego 
de simulación de submarinos que puede 
considerarse de los más perfectos de la 
actualidad. El nivel de realismo es muy 
grande, y la documentación, impresio
nante. Pueden llegar a participar en este 
simulador hasta ocho personas. Quizás 
sus gráficos sean lo que menos destaca 
de este juego de Electronics Arts, com
pañía esta que se encarga de distribuir y 
que necesita para su funcionamiento, 
cómo mínimo, un Pentium 90, 16 Mb. 
de RAM, Windows 95, CD-ROM 4x, 
SVGA, ratón y tarjeta de sonido. Su pre
cio es de unas 8.000 pesetas.

CARTA DE 
JORGE 

GARCÍA 
HERNANDO

¡Qué tal, amigos, soy Jorge ! : 
Tengo 13 años y estoy estudiando 2 ° 

de E.S.O. en mi colegio. Me lo paso muy 
bien con mis compañeros y mis profesores, 
aunque son duros en sus asignaturas, son 
buenas personas en el fondo. El primer día 
no hicimos nada, pero al segundo ya nos 
empezaron a mandar deberes y más debe
res. Lo que más me gusta de todo es el 
recreo. Allí juego con todos mis amigos 

y me repaso los exámenes si tengo al
guno a la hora siguiente. ¿A qué mu

chos de vosotros hacéis lo mismo ? 
¡Adiós !.

LOS
ANIMALES

A partir de esta sema
na comenzaremos con una 
sección que tratará de 
acercaros a los animales de compañía 
y a otros animales que antes no lo eran, 
pero que últimamente están empezan
do a entrar en la casa de todos noso
tros. Gatos, perros, tortugas, loros, ca
narios, peces, hámsters, iguanas, etc... 
tendrán cabida en estas líneas. Intenta
remos así concienciar a muchas perso
nas que, cuándo se van de vacaciones 
o cuándo se cansan de ellos, abando
nan a los animales en los lugares más 
inhóspitos , sin tener en cuenta que son 
seres vivos y que se les deja morir len
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tamente. Me refiero a un caso muy parti
cular, con una gata pequeña que me en
contré en un matorral de carretera, recién 
nacida y sin posibilidad de que su madre 
le diera de mamar. Hicimos todo lo que 
pudimos, pero no logramos salvar su 
vida. No sé cómo hay gente que puede 
hacerlo y no creo que merezcan ni el ca
lificativo de gente. Espero que esta sec
ción os ayude a ver a los animales cómo 
una parte más de vuestra familia y no 
cómo simples juguetes que, cuándo nos 
cansamos de ellos, los tiramos.
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UPA defiende ante Fischler una 
reforma de la PAC que tenga como eje 
la cohesión y la creación de empleo en

el mundo ru ra l
La unión de Pequeños Agricultores se muestra 

partidaria de la modulación y del establecimiento de 
un techo máximo en las ayudas totales para titulares 
y explotaciones agrarias. UPA plantea la necesidad de 
mantener e incrementar los fondos estructurales des
tinados a España.

La comisión Ejecutiva de UPA, encabezada por su se
cretario general, Fernando Moraleda, ha mantenido una re
unión de trabajo, junto con el resto de organizaciones pro
fesionales agrarias, con el Comisario de Agricultura de la 
Unión Europea Franz Fischler, para establecer una primera 
reflexión sobre el documento conocido como Agenda 2000 
o Paquete Santer, elabo
rado por la Comisión Eu
ropea, donde se plantea 
una reforma en profundi
dad sobre la Política 
Agraria Común, (PAC).
En este primer contacto 
las OPAs Asaja, Coag y 
Confederación de Coo
perativas han entregado 
un documento al Comi
sario que no ha sido sus
crito por UPA debido a la 
precipitación por proble
mas de tiempo en la ela
boración del citado docu
mento y al desacuerdo de 
UPA con algunos de los 
planteamientos recogi
dos. Fernando Moraleda 
ha entregado un documento propio elaborado por UPA don
de se recoge una primera reflexión crítica hacia los plantea
mientos de reforma de la PAC de la Comisión Europea.

Debido a la corta duración de la reunión y por tratarse 
de un primer contacto, UPA ha planteado al Comisario 
Fischler sólo dos grandes cuestiones, la necesidad de que la 
reforma de la PAC se afronte de manera global y con previ
siones de financiación presupuestaria para cada una de las 
reformas de las OCMs (Organizaciones Comunes de Mer
cado) y que no se ciñan exclusivamente a las producciones 
continentales (cereal, vacuno y leche), sino que se amplíen 
a las producciones mediterráneas como tabaco, aceite de 
oliva y vino.

La otra cuestión planteada por UPA al Comisario

Fischler es la necesidad de introducir criterios de modu
lación en las ayudas que se reciben, en función del tipo 
de agricultor, explotación, dedicación, actividades res
petuosas con el medio ambiente, ubicación de la explo
tación, dimensión económica de la explotación, etc... que 
permitan cumplir con una mejor selección de los agri
cultores objeto de ayuda, pero que estos criterios de mo
dulación no sean fijados por los distintos estados miem
bros.

UPA ha defendido también ante el Comisario que 
la próxima reforma de la PAC establezca un techo máxi
mo en las subvenciones totales recibidas por titular y 
explotación agraria, para tratar de evitar que sean los 
ciudadanos pobres, a través de sus impuestos quienes

paguen a los agri
cultores ricos. 
Fischler se ha mos
trado de acuerdo 
con la fijación de 
un techo en las 
ayudas pero sin fi
jar la cantidad y es 
partidario de que 
los criterios de mo
dulación los esta
blezcan los propios 
estados miembros, 
lo que deja la puer
ta abierta a una pe- 
1 i g r o s a 
renacionalización 
de la futura PAC.

Por últim o 
UPA quiere m os

trar su rechazo por la posición oficial del Ministerio de 
Agricultura en la reforma de la PAC, hecha pública re
cientemente, en la que muestra claramente unos plan
teamientos de defensa por una parte minoritaria de los 
agricultores y ganaderos españoles, sin tener en cuenta 
los intereses de las pequeñas y medianas explotaciones 
agrarias que representan el 80% de la agricultura y ga
nadería española. UPA exige al Ministerio de Agricultu
ra la necesidad imprescindible de consensuar una pro
puesta conjunta con todas las organizaciones agrarias re
presentativas y llegar a un Pacto de Estado en un tema 
como la Reforma de la PAC, en la que se va ha jugar el 
futuro definitivo de la agricultura española y la supervi
vencia de más de un millón de familias.
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El nuevo Hotel Florida, está situado en 
el centro de la ciudad (zona ferial), 

junto a plaza de toros y a 250 m. del Ayun
tamiento, Catedral y Auditorio Municipal y 
a 150 m. del Centro Cultural La Asunción.

Salón Ver salles

L os salones Buckingham y Versalles son 
ideales para la celebración de banquetes 

y congresos (megafonía, video, etc.)

Salón Buckingham

Domicilio: (2 accesos)
C/ Hernán Cortés, 14 

C/ Ibáñez Ibero, 12 (junto plaza Toros) 
Tlf. (967) 22 70 58 (6 líneas)

Fax. (967) 22 91 15 
02005 ALBACETE

D isponemos de exquisitas Suites 
amplias y confortables. Todas las 

habitaciones 
están dotadas de 
teléfono directo, 
climatización 
individual, TV 
color, antena 
parabólica, 
video, aisla
miento térmico 
y conexión para 
ordenador.
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LA VOZ
de Albacete

1 31 Ago. I a JORNADA- 22a 11 Ene. 1 7 Sept. 2a JORNADA-239 18 Ene.
Hércules - Rayo I r ~ Rayo - Numancia

Osasuna - Villarreal Villarreal - Hércules
Levante - Toledo Toledo - Osasuna

Alavés - Albacete Albacete - Levante
Leganés - Eibar 1 Í T _ Eibar - Alavés

At. Madrid - Las Palmas i r Las Palmas - Leganés
Sevilla - Lleida 5 5 LLL Lleida - At. Madrid

Logroñés - Orense m r Orense - Sevilla
Badajoz - Jaén \ r r i Jaén - Logroñés

Extremadura - Jerez I r Jerez - Badajoz
Numancia - Elche X I LLL biche - Extremadura I m JLmJ

5 Oct. 6a JORNADA-27- 15 Feb.
1 Toledo - Numancia 1
w w r Albacete - Villarreal
l Eibar - Rayo 1 1
n r Las Palmas - Hércules

Lleida - Osasuna XJ
v r Orense - Levantem Jaén - Alavés I I
■ ■ Jerez - Leganésd i Elche - At. Madrid T I

Extremadura - Sevilla 
Badajoz - Logroñés

12 Oct. 7a JORNADA-289 22 Feb.
LLL Toledo - Albacete 5.J

Villarreal - Eibarl Rayo - Las Palmas 5 5Ira Hércules - Lleida HT
LLM Osasuna - Orense Imfm Levante - Jaén¡ Alavés - Jerez n j■ Leganés - Elche

At. Madrid - Extremadura■ ■ Sevilla - Badajoz
LLLNumancia - Logroñés - 1

2 Nov. 1 I a JORNADA-329 15 Mar. 9 Nov. 12a JORNADA-339 22 Mar.
L¡ Eibar - Las Palmas

tAtM M Albacete - Lleida
gj Toledo - Orense EIJ

Villarreal - Jaén
Rayo - Jerez m

LA Hércules - Elche
CgOsasuna - Extremaduram
■ ■ Levante - Badajoz
11 ¡ Alavés - Logroñés ID

I

Leganés - Sevilla 
Numancia - At. Madrid I I

Las Palmas - Numancia 
Lleida - Eibar 

Orense - Albacete 
Jaén - Toledo 

Jerez - Villarreal 
Elche - Rayo 

Extremadura - Hércules 
Badajoz - Osasuna 
Logroñés - Levante 

Sevilla - Alavés 
At. Madrid - Leganés

V '
J p

P
.7 \ 'l

o
o

30 Nov. 16a JORNADA-379 1 2 Abr.

H

a
Orense - Numancia 

Jaén - Lleida 
Jerez - Las Palmas 

Elche - Eibar 
Extremadura - Albacete 

Badajoz - Toledo 
Logroñés - Villarreal 

Sevilla - Rayo 
At. Madrid - Hércules 

Leganés - Osasuna 
Alavés - Levante

I
J j

p

a
JLJl
P

7 Dic. 17a JORNADA-389 19 Abr.

nr Orense - Jaén
Lleida - Jerez

Wi®Las Palmas - Elche
.

ÜPEibar - Extremadura

HFAlbacete - Badajoz 1
Toledo - LogroñésL,w r Villarreal - Sevilla nj
Rayo - At. Madrid

ttr Hércules - Leganés rri
Osasuna - Alavés

CALENDARIO
TEMPORA

14 Sept. 3a JORNADA-24a 25 Ene.
Rayo - Villarreal 
Hércules - Toledo 

Osasuna - Albacete 
Levante - Eibar 

Alavés - Las Palmas 
Leganés - Lleida 

At. Madrid - Orense 
Sevilla - Jaén 

Logroñés - Jerez 
Badajoz - Elche 

Numancia - Extremadura

15 Oct. 8a JORNADA-299 1 Mar.
Albacete - Numancia 

Eibar - Toledo 
Las Palmas - Villarreal 

Lleida - Rayo 
Orense - Hércules 
Jaén - Osasuna 
Jerez - Levante 
Elche - Alavés 

Extremadura - Leganés 
Badajoz - At. Madrid LLM  Logroñés - Sevilla

ja
a
i?□

1 19 Oct. 99;
All

12 Nov. 13a JORNADA-349 29 Mar.

o
y ¡

r

Las Palmas - Lleida 
Eibar - Orense 

Albacete - Jaén 
Toledo - Jerez 

Villarreal - Elche 
Rayo - Extremadura 
Hércules - Badajoz 

Osasuna - Logroñés 
Levante - Sevilla 

Alavés - At. Madrid 
Numancia - Leganés

14 Dic. 18a JORNADA-399 26 Abr.

Numancia - Levante

Jaén - Numancia 
Jerez - Orense 
Elche - Lleida 

Extremadura - Las Palmas 
Badajoz - Eibar 

Logroñés - Albacete 
Sevilla - Toledo 

At. Madrid - Villarreal 
Leganés - Rayo 

Alavés - Hércules 
i i  ■  Levante - Osasuna

w
U _

R< 
Ht 

Os 
Le 

Alavé 
Legc 

At. M  
Nuri

16 Nov. 14

L  #  *  I #  #

San A ntonio
AIJ
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I a DIVISION
A 9 7 - 9 8

rreal - Numancia 
bledo - Rayo 
acete - Hércules 
bar - Osasuna 
Palmas - Levante 
leida - Alavés 
ense - Leganés 
in - At. Madrid 
erez - Sevilla 
:he - Logroñés 
madura - Badajoz

28 Sept. 5a JORNADA-26a 8 Feb
Villarreal - Toledo 
Rayo - Albacete 
Hércules - Eibar 

Osasuna - Las Palmas 
Levante - Lleida 
Alavés - Orense 
Leganés - Jaén 

At. Madrid - Jerez 
Sevilla - Elche 

Logroñés - Extremadura 
Numancia - Badajoz

JORNADA-309 8 Mar.
lácete - Eibar 
Jo - Las Palmas 
arreal - Lleida 
ayo - Orense 
ircules - Jaén
asuna - Jerez 
vante - Elche j a  
s - Extremadura 
anés - Badajoz 
□drid - Logroñés 
íancia - Sevilla

1 26 Oct. 10a JORNADA-31a 11 Mar. 1
L  C _ Eibar - Numancia
w t w r Las Palmas - Albacete

y o l Lleida - Toledo
3 É Ü Orense - Villarreal

L Jaén - Rayo r n y
■ r Jerez - Hércules T Í

r  . . Elche - Osasuna ■ X I
Extremadura - Levante

Badajoz - Alavés
H  |  [ Logroñés - Leganés , ’á

C X L . Sevilla - At. Madrid

1 23 Nov. 15a JORNADA-369 8 Abr.
Ja - Numancia Lleida - Orense
ise - Las Palmas * Las Palmas - Jaén/'*'
laén - Eibar J j 1 , Eibar - Jerez
ez - Albacete • t ; a Albacete - Elchê
Iche - Toledo

■ B 1
m Toledo - Extremadura

ladura - Villarreal Villarreal - BadajozflBLJ
idajoz - Rayo o L X Rayo - Logroñés
oñés - Hércules Hércules - S evíIla^M -JJ
'illa - Osasuna « o f Osasuna - At. Madrid
Madrid - Levante n r Levante - Legan^^"
janés - Alavés x a F Numancia - Alavés

E32MSEZE59Í
laén - Jerez
rense - Elche 
a - Extremadura 
almas - Badajoz 
lar - Logroñés 
acete - Sevilla 
Jo - At. Madrid 
rreal - Leganés 
ayo - Alavés 
cules - Levante 
anda - Osasuna

V*
Numancia - Jerez 

Elche - Jaén 
Extremadura - Orense 

Badajoz - Lleida 
Logroñés - Las Palmas 

Sevilla - Eibar 
At. Madrid - Albacete 

Leganés - Toledo

S Alavés - Villarreal
Levante - Rayo 

Osasuna - Hércules

H 1

X J

1 4 Ene. 2 1a JORNADA-429 17 May. |
Jerez - Elche

m m Jaén - Extremadura
i  i  i Orense - Badajoz

Lleida - Logroñés
Las Palmas - Sevilla
Eibar - At. Madrid

H ® Albacete - Leganés
Toledo - Alavés

o _ _ Villarreal - Levante
■  ■ Rayo - Osasuna

Hércules - Numancia

1,171,171

®TO YO TA
piensa diferente

ITOALBA, S.L. Concesionario Toyota. Avda. Cronista Mateo y Sotos, 1 4 
Tel.21 83 81 Fax. 24 23 0 0 -  0 2 0 0 6  ALBACETE
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